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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

кроме приращения мощностей 
и трудовых ресурсов.

Я услышал в этом зале мно
го полезного и интересного, 
подчеркнул М. С. Горбачев. 
Сейчас, по его словам, имен
но тот момент, . чтобы всем 
вместе основательно пораз
мышлять, в том числе и о том, 
как случилось, что такой мощ
нейший индустриальный край, 
как Урал, включая Свердлов
скую область, оказался с та
кими старыми фондами.

Реагируя на выступления 
ученых, М. С. Горбачев отме
тил, что разделяет их озабо
ченность в связи с состоянием 
и судьбой фундаментальной 
науки в Советском Союзе.

Президент ответил на вопро
сы участников встречи, касав
шиеся как проблем научно- 
технического прогресса, так и 
реальностей сегодняшней об
щественно - политической си
туации в стране.

Вечером во Дворце молоде
жи состоялась встреча пред
ставителей трудящихся Сверд-

ВСТРЕЧИ ия уральской ЗЕМЛЕ
Перестройка — это прежде 

всего человек, забота о его 
насущных нуждах. Не случай
но внимание М. С. Горбаче
ва, продолжившего в четверг 
знакомство со Свердловском, 
привлекли кварталы первого в 
стране молодежного жилищ
ного комплекса. Полезная 
инициатива, родившаяся 13 лет 
назад на Урале, стала достоя
нием всей страны, в первую 
очередь молодежи. Новый им
пульс ей дала именно пере
стройка. Ведь жилищный во
прос, к сожалению, обострен 
повсюду.

Столь же остра в стране, в 
том числе и на Урале, про
довольственная проблема. Как 
скорее решить ее в интересах 
советских, людей? Об этом— 
разговор Президента СССР с 
покупателями и торговыми 
работниками в одном из го
родских универсамов.

М. С. Горбачев интересовал-

ной, крепко держать в руках 
знамя Ленина. Мы желаем 
предстоящему съезду КПСС 
стать съездом сплоченности 
партийных рядов на платфор
ме перестройки.

Нам нужно, сказал М. С. 
Горбачев, обновлять общест
во, полнее раскрыть возмож
ности социал истин е с к ого 
строя, делами поднять автори
тет партии. А идеалы, духов
ные ценности свои мы обяза
тельно сохраним, знамя наше
го дела будем держать высо
ко.

Кое-кто ведь как поступает: 
он, вроде, за процесс обнов
ления, но готов вместе с во
дой, как говорят, и ребенка 
выплеснуть, уже и от социа
лизма готов отказаться. Мы, 
конечно, должны в нашем 
партийном доме разобраться 
сами. Если кто-то решил се
годня действовать иначе, 
пусть действует, как ему по-

использовать большие интел
лектуальные и технические 
возможности «оборонки», что
бы получить от нее продук
цию высшей категории. В экс
позиции представлены самые 
современные Модели меди
цинской аппаратуры, бытовой 
электроники, видеотехники. 
Важно, подчеркивалось в бе
седе, чтобы эти изделия ско
рее пошли в массовое произ
водство, стали не выставочны
ми экспонатами, а товарами, 
которые каждый может ку
пить.

Обстоятельный диалог о 
проблемах, решаемых совет
скими учеными, о развитии на
учного потенциала Урала шел 
в Институте физики металлов 
Уральского отделения АН 
СССР.

На встречу с Президентом 
СССР сюда собрались веду
щие представители практиче
ски всех отраслей науки.

ловской области, ветеранов 
партии, войны и труда с М. С. 
Горбачевым.

Встречу открыл первый се
кретарь обкома КПСС А. П. 
Гусев. О комплексе проблем, 
стоящи« перед индустриаль
ным краем, путях радикализа
ции экономической реформы, 
об острой необходимости ре
шать сложные социальные 
проблемы говорили председа
тель областного Совета на
родных депутатов В. М. Вла- 
соз, электросварщик треста 
«Уралтяжтрубстрой» Н. И. Со
ва, председатель президиума 
Уральского отделения АН 
СССР Г. А. Месяц, директор 
школы № 18 г. Свердловска 
3. А. Судакова, начальник 
Главного управления здраво
охранения области А. Б. Бло
хин.

Перед участниками встречи 
выступил М. С. Горбачев.

(ТАСС).

ДЫШАТЬ ОДНИМ ВОЗДУХОМ
О том, что М. Горбачев прибыл в Нижний Тагил, я догадался 

на подъезде к городу — по двум белым реактивным кругам па 
синеве апрельского веба: этот «автограф» оставил президентский 
Пл-62 (из семейства «боингов»), который доставил Михаила 
Сергеевича в «цитадель» черной металлургии.

Кстати, отраслевая принадлежность города просматривается 
уже за десяток километров до въезда в него: сначала над го
ризонтом вырастают столбы разноцветного дыма, потом появля
ется указатель «Нижний Тагил», потом плакат с надписью: «Го
род первого паровоза», а уж затем появляются и первые дома.

Между прочим, Нижний Тагил славен не только первым па
ровозом, но и самым длинным составом железнодорожных ва
гонов. Если все их, выпущенные здесь за многие годы, прицепить 
к упомянутому паровозу, они, наверное, опояшут Землю по эква
тору. Со знакомства с производством этих вагонов н началось 
пребывание Президента СССР в городе металлургов. Побывал 
гость во время экскурсии и в том цехе Уралвагонзавода, где 
была изготовлена скандальная партия продукции для коопера
тива АНТ. •

После обеда М. С. Горбачев поехал па Нижнетагильский ме
таллургический комбинат, над которым, как я уже сказал, небо 
нс было в этот день безоблачным. Особенно старательно чадила 
труба 14-й мартеновской печи, так как газоочистка на ней, как 
на грех, не работала. Даже автор этих строк, видавший виды 
свердловчанин, с трудом выдержал тагильский смог в ожидании 
«Икаруса» с Президентом. Поэтому,-может быть, и экспресс-ин
тервью было поневоле окрашено в нсвеселые тона.

— Здравствуйте, Михаил Сергеевич, областная молодежная 
газета. Как вам дышится в Тагиле?

— Еще надо подышать! Но раз люди здесь живут, то я как- 
нибудь день выдержу.

— Дай бог здоровья! А как, кстати, люди? Какое впечатление 
производят?

— Крепкий парод!
— Есть ли отличие нашего рабочего класса от ленинградского?
— Я не буду сравнивать. Это было бы несерьезно с моей сто

роны. Но об уральцах у меня впечатление хорошее: крепкий на
род, правду говорит, нс любит болтать. Кое-где, прайда, болту
ны встречаются. А в основном •— 'солидный народ. С таким па
родом любое дело можно делать.

— Ис таким лидером тоже.
■— Спасибо.
Озадаченным выглядел Президент в этот момент. Видимо, ма

рево, увиденное им с высоты птичьего полета во время кружения 
над городом перед посадкой, нашло осязаемое подтверждение и 
после приземления: жить в таком городе, без преувеличения, 
просто физически тяжело. Теперь эта истина очевидна и для 
главы государства. Может быть, именно этого эффекта добивал
ся член Президентского совета В. Ярин, сопровождавший 
М. Горбачева в Нижний Тагил? Ведь тагильчане помнят, что на 
окружном предвыборном собрании год назад Вениамин Александ
рович твердо пообещал избирателям: я привезу к вам Горбачева. 
И вот он сдержал слово народного депутата. Может, и в самом 
деле -- «лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать», и ви
зит этот принесет-тагильчапам больше пользы, чем тысячи их 
писем в разные инстанции?

С МАТЮХИН.
(По телефону).

Нижний Тагил, 27 апреля.

Наш банк информации

«НОВРУЗ» В ПОГОНАХ
Звучала задорная мелодия 

«андижанской польки». Гейрат 
Ташматов, что называется, 
зажег зрительный зал. Друж
ные хлопки солдатских ладо
ней сопровождали его до. кон
ца танца, а потом зал взорвал
ся восторженными криками и 
аплодисментами. Это лишь 
фрагмент большого и радост
ного праздника, который про
шел в нашей части, праздника 
весны, любви и дружбы между 
народами — праздника «Нов
руз».

Идея этого праздника при
надлежит офицеру Олегу Есии- 
скому, а уже от него она рас
пространилась и по подразде
лениям. У рядового Орифа Да- 
даханова — главного «агитато
ра, горлана, главаря» этого 
праздника — порой опуска
лись руки. «Не успеем, слиш
ком мало времени*, — сокру
шался он. «Успеем, не волнуй
ся, Ориф», — успокаивала его 
Галина Аверьянова — пред
седатель городского объедине
ния поэтов и композиторов, 
ведущая программы праздни
ка. И тут же спрашивала: «Что 
же вы, ребята, раньше-то нам 
не подсказали, что нужен та
кой праздник?» «Боялись. — 
честно ответил Ориф, — мы 
ведь и подумать не могли, что 
можно его вот так открыто 
справлять».

Для выпечки лепешек была 
построена специальная печь — 
тандыр. Всю ночь пекли пе- 
пешни и варили плов солдаты 
О. Дадаханов, А. Умарбаев, 
У. Саидов, Г. Ташматов и дру
гие. А утром — концерт, в ко
тором в главных номерах про
граммы выступили недавние 
кашевары, хотя и не было не
достатка в участниках худо
жественной самодеятельности. 
Просто ребята делали все от 
чистого сердца, старались 
быть самыми радушными хо
зяевами, ведь вся часть была 
эти два дня у них в гостях.

И клуб, и столовая украси
лись национальным орнамен
том, а из громкоговорителя с

самого утра разносились узбек
ские, таджикские, туркмен
ские, азербайджанские песни.

И вот начался концерт. Ве
дущая Г. П. Аверьянова позд
равила с праздником весны 
всех присутствующих, расска
зала о традициях этого празд
ника. Надолго запомнится зри
телям интермедия «Насреддин 
в Бухаре», которую блестяще 
сыграли рядовые Г. Умаров. 
М. Саидов, Г. Ташматов. С. Таш
матов, ефрейтор А. Умарбаев. 
Запомнятся песни-поздравле
ния, исполненные рядовым 
М. Кавелошвили на грузинском 
языке, студентом музыкально
го училища им. П. И. Чайков
ского В. Аверьяновым — на 
русском, членом литобъедиме- 
ния «Созвучие» Е. Сдомсимм — 
на украинском, рядовым 
А. Дурдыназаровым — на азер
байджанском.

Все песни на концерте ис
полнялись под музыкальное 
сопровождение лауреата город
ского фестиваля солдатской 
песни «Костер-89» группы «Ри
фы» (руководитель Игорь Кли
ментьев), в котором играют: 
армянин Гукас Саакян, литов
цы Жудрис Томашавичус и 
Альмис Мичалис, • украинец 
Александр Жук и русский 
Алексей Справцев .

Порадовало зрителей и тан
цевальное трио ДК имени Ле
нина «Слэнг» (Игорь Кривонос, 
Наташа Коновалова, Наташа 
Левченко), всегда тепло прини
маемое в части. ।

А украшением праздничного 
стола стали отлично приготов
ленный узбекский плов и та
кие же вкусные лепешки. В 
уютно оформленную столовую 
переместилась группа «Рифы», 
и концерт продолжался во вре
мя обеда. И вновь, по прось
бам зрителей, Гейрат Ташма
тов танцевал «андижанскую 
польку». Он двигался между 
рядами столов под шквал ап
лодисментов. а к нему присое
динялись новые и новые тан
цоры...

В. АВЕРЬЯНОВ.

БОЛЬНИЦУ-В СКЛАДЧИНУ
ся, какие продукты, товары 
можно приобрести, с чем осо
бенно трудно. Люди сетова
ли, в частности, на недоста
ток фруктов. Здесь путь та
кой, сказал М. С. Горбачев: 
город должен иметь доста
точно хранилищ, заключать 
договоры на поставки из юж
ных республик. Другого спо
соба не будет. Куда это го
дится, когда в Свердловске 
нет надежной базы для хране
ния плодов и овощей. Тако
му городу жить на подачках, 
на подвозе не дело. Знаю, 
что здесь хранилища строят
ся, но движется дело, видимо, 
медленно.

На главной площади Сверд
ловска, носящей имя револю
ции 1905 года, Президент 
СССР, Генеральный секретарь 
ЦК КПСС возложил цветы к 
памятнику В. И. Ленину. О 
славных традициях Урала, о 
доблести, верности Родине его 
сынов и дочерей — беседа с 
ветеранами войны и труда.

Сердечно приветствую вас, 
дорогие ветераны, обратился 
к ним Михаил Сергеевич, осо
бенно в канун 45-летия Вели
кой Победы. Вся страна гото
вится воздать должное поко
лению, которое сделало все, 
чтобы отстоять наши жизни, 
свободу, идеалы.

В разговор вступает Н. И. 
Михайлова - Гагарина, вете
ран воздушно-десантных
войск. Мы гордимся прожи
тым, сказала она, заметно 
волнуясь. Благодарим госу
дарство за заботу* о нас.

А меня, ответил Михаил 
Сергеевич, всегда привлекают 
в ветеранах их оптимизм, уве
ренность, спокойствие.

Один из собеседников де
лится своей болью: ветераны- 
свердловчане болезненно пе
реживают нынешнюю слож
ную ситуацию в партии. КПСС 
должна оставаться сплочэн-

зволяет совесть. А на съезд 
мы должны выйти, консолиди
ровавшись.

М. С. Горбачев подходит к 
другой группе горожан, кото
рые хотят знать точку зрения 
президента на проблемы фор
мирования в стране рыночной 
экономики, его мнение о го
товящихся законопроектах, пу
тях оздоровления экономики. 
На эти темы состоялась об
стоятельная и откровенная бе
седа.

Один из вопросов, выпа® из 
общей канвы, прозвучал так: 
почему не ведутся перегово
ры с Литвой?

— Переговоры мы ведем с 
другими государствами, — от- 
зетил Михаил Сергеевич, — а 
Литву считаем советской рес
публикой. Если помните, на 
третьем Съезде народных де
путатов СССР вопрос стоял 
именно так. И вы, и я перед 
лицом решений съезда — в 
одинаковом положении.

Урал исстари ковал оружие 
для защиты Родины. Здесь со
здан мощный оборонный по
тенциал. Новое политическое 
мышление, рожденное пере
стройкой, позволило стране 
переориентировать значитель
ную часть мощностей оборон
ного комплекса на выпуск су
губо мирной продукции.

О том, как протекает этот 
непростой процесс, рассказы
вает выставка товаров народ
ного потребления, развернутая 
на одном из конверсируемых 
предприятий — Уральском 
электромеханическом заводе. 
Ее осмотрел М. С. Горбачев.

Он дал оценку творчеству 
инженеров, конструкторов, ра
бочих, чьими усилиями созда
ется высококачественная кон
курентоспособная граждан
ская продукция.

Товары, как говорится, то
варам рознь. Очень важно, 
отметил Президент СССР, так

Открывая встречу, предсе
датель президиума Уральского 
отделения АН СССР, вице-пре
зидент Академии наук СССР 
Г. А. Месяц подробно остано
вился на основных направлени
ях деятельности Уральского от
деления академии, объединяю
щего сейчас 38 научных уч
реждений, специальных кон
структорских бюро научного 
приборостроения, ряд инже
нерных центров.

Большинство участвовавших 
в обмене мнениями обращали 
внимание на проблемы разви
тия фундаментальной науки, 
отметив необходимость повы
шения ее престижа, обновле
ния материальной базы, укреп
ления ^ысших учебных заведе
ний. В частности, указывалось 
на противоречие, в которое 
вступают - подчас интересы 
развития фундаментальной на
уки и результаты внедрения 
рыночных начал в экономике. 
Нужна, считают выступавшие, 
прочная законодательная ба
за, устраняющая эту тенден
цию.

Одним из сдерживающих 
прогресс в науке и исследо
ваниях факторов называли и 
ограниченные возможности 
развития международных кон
тактов ученых.

Выступая на встрече, М. С. 
Горбачев, в частности, сказал: 
я исповедую такую точку зре
ния. В политике было бы 
меньше ошибок, она обосно
ванна, реальна и эффективна, 
если опирается на научное 
знание. Научный прогноз на
шего движения вперед осо
бенно актуален на Урале, в ре
гионе, играющем огромную 
роль в развитии производи
тельных сил всей страны. Урал 
слишком много брал забот 
страны в тяжелые для нее го
ды, чтобы и сегодня мы про
должали так же эксплуатиро
вать его, не думая ни о чем,

НА СНИМКАХ: (вверху) Президент СССР, Генеральный секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев возлагает венки к памятнику В. И. Ленину; во время посещения М. С. Горба
чевым Уральского отделения Академии наук СССР. Фото Л. БАРАНОВА.

УРАЛ: НАДЕЖНОСТЬ И НАДЕЖДЫ
Выступление М. С. Горбачева на встрече с трудящимися Свердловской области 26 апреля 1990 года

Никого, думаю, не надо 
убеждать, что со здавоохра- 
нением, особенно районным, у 
нас не все ладно. Артинский 
район не исключение. Но! 
Уже около года, как заработа
ло здесь новое неврологиче
ское отделение центральной 
больницы, построенное по 
принципу долевого участия 
предприятий района. Строи
тельный кооператив «ОКА» 
справился с задачей быстро 
и качественно. Таким же об
разом решено построить в 
нынешнем году и детское от
деление больницы, которое 
сейчас располагается в ветхом 
приспособленном помещении. 
В здании, где более ста лет 
назад была земская больница.

Вторую неделю с утра и до 
позднего вечера в старом са
ду, чуть поодаль от старой 
клиники, ле смолкает гул эк
скаватора. Сюда же предприя
тия поселка подвозят мате

риалы — кто чем может по
мочь...

— Если все пайщики вы
полнят договоры — есть на
дежда, что зимой врачи от
празднуют новоселье, — гово
рит заведующий детским от
делением Ю. А. Попов.

Он ждет этого часа уже чет
вертую пятилетку. Новая 
детская клиника будет рас
считана на сорок мест, осна
щена современным оборудо
ванием. Да и для больных 
здесь будут более комфорт
ные условия—палаты по два- 
четыре человека, хорошая 
столовая.

Последние годы в Арчинском 
районе медицина начинает 
подыматься на ноги: идет 
также строительство участко
вых сельских больниц, зало
жено и новое здание цент
ральной.

Т. ДЮБИНА.
Арти.

КУРТКУ-НА БОЧКУ
Все больший авторитет у 

потребителей получает бочка 
металлическая, емкостью 200 
литров, какую выпускает Бело
ярский экспериментально-ин
струментальный завод. По от
зывам, поступающим из разных 
концов страны, качество бело
ярской бочки значительно вы
ше, чем у подобных изделий 
других предприятий. Вот поче
му коллектив котельно-свароч
ного участка, возглавляемый 
В. Судаковым, постоянно нара
щивает ее производство. В 
прошлом году при плане в 100 
тысяч такой бочкотары было 
изготовлено 102.677 штук. Пе
ревыполнены планы выпуска 
и реализации продукции и за 
нынешние 4 месяца.

Но доход завода от сверх
плановой и качественной про
дукции не только денежный. 
По бартерному договору пот

ребители часть оплаты возме
щают товарами народного пот
ребления. Только в нынешнем 
году, например, были получе
ны китайские термосы, крос
совки и японские куртки. А 
совсем недавно завод получил 
1,5 тысячи комплектов фран
цузской косметики.

Конечно, большая часть та
ких товаров была предложена 
сварщикам, тем, чей вклад в 
нужное дело весомее других. 
Не остались забытыми рабочие 
и других участков. Но и это 
не все. По решению совета 
трудового коллектива часть 
полученных товаров заводчане 
обменяли на продукцию дру
гих предприятий области, по
лучив женские сапожки и три
котаж.

В. КОЛОСОВ.
Белоярский район.

Поездка на Урал, в Сверд
ловскую область — крупней
ший индустриальный, полити
ческий, культурный и научный 
центр не только Урала и Рос
сийской Федерации, но и всей 
страны — представляет для 
меня огромный практический, 
политический, да и человече
ский интерес. Должен вас за
верить, что проблемы Урала 
в руководстве Советского го
сударства хорошо понимают.

Два момента побудили ото
двинуть все дела и найти три 
дня, чтобы приеха-ь в Сверд
ловск, встретиться с вами. До 
нас доходит тревога ураль
цев, вызванная ситуацией, 
сложившейся за многие годы 
и обострившейся сейчас, на 
переломном этапе перехода 
от одних форм жизни, эконо
мики, политики, социальной 
сферы к доугим. Кроме того, 
мы подошли к такому рубежу 
перестройки, когда придется 
делать новый серьезный пово
рот.

Все, что делалось до сих 
пор, очень важно, значитель

но. Мы с вами сейчас живем в 
другой стране по сравнению 
стой, что была в апреле 1985 
года, когда делались первые 
шаги в политике перестройки. 
Я уверен — думаю, вы с этим 
согласитесь, — не будет уже 
страна такой, какой она была. 
И формы общественной жиз
ни, развитие всех процессов 
не будут такими, какими бы
ли прежде.- У меня глубокая 
убежденность: народ теперь 
не согласится жить так, как 
жил раньше. Мы сделали вы
бор.

Ответы на вопросы, которые 
накопились в обществе, надо 

.искать, двигаясь по пути его 
развития и обновления, на со
циалистических ценностях, на 
основе развертывания процес
сов демократизации, оздоров
ления всей атмосферы в об
ществе, чтобы человек чувст
вовал себя хорошо, дышал 
свободно, мог активно обо 
всем судить, участвовать, до
казывать свою правоту, а так
же слушать других.

Самое главное — есть по

нимание этого у наших лю
дей. Развитие общественного 
сознания, развертывание всех 
перестроечных процессов осо
бенно ускорилось после XIX 
партконференции и первого 
Съезда народных депутатов 
СССР.

Общество стало быстро 
политизироваться. Через фор
мы демократии, гласность, раз
личные движения оно стало 
так нажимать на партию, го
сударственные структуры, что 
побуждает решительнее идти 
по пути перестройки. Да, бы
ли и опоздания, и просчеты, и 
даже ошибки. Но это был не
заменимый этап. Вспомните, 
мы только на опыте Сумского 
завода и АвтоВАЗа изучали, 
что такое хозрасчет. А потом 
начали пробовать, что такое 
подряд’, аренда, кооператив. 
Сколько возникло трудных, 
неясных проблем! Говорят: не 
знали, не надо было и начи
нать. Но тогда мы бы так и си
дели без движения.

Надо было начинать хотя 
бы на одном-двух пргдприя-

тиях, потом в трех-пяти ми
нистерствах. Сначала половина 
промышленности перешла на 
хозрасчет, а теперь вся. Мы 
уже увидели, что старые струк
туры сдерживают реформу, и 
включили политическую ре
форму, чтобы сломать, демон
тировать командную систему.

Демократические процессы 
развязали дискуссии, всколых
нули мысли людей. Сейчас, 
когда приняты законы о зем
ле, собственности, аренде и 
другие, создалась новая си
туация. Назрели решительные 
шаги по пути реформы, и что
бы дело шло успешно, нуж
ны постоянные консультации, 
контакты с трудящимися во 
всех регионах.

Этим в первую очередь 
объясняется мой приезд к 
вам. Доволен, что приехал 
именно сюда. Уральцы, сверд
ловчане — серьезный народ, 
обладают большой компетен
цией, привержены граждан
ским позициям. Вчера и се
годня у меня были очень по

лезные беседы. Основательно 
размышляют уралмашевцы 
над тем, кам им жить в усло
виях рынка, за который они 
выступают категорически. В 
то же время поставили много 
вопросов, которые надо серь
езно и глубоко обдумать в 
центре.

Для меня важно, что ураль
цы подходят ко всему со 
здравых позиций. Выдвигая 
требования к руководству 
страны, особенно к тем, кто 
связан с реформированием/ 
экономики, люди здесь прояв
ляют не иждивенческие наст
роения, а конструктивный под
ход. Они понимают, что дело 
не в перераспределении благ, 
хотя это и справедливая по
становка вопроса, — Урал да
ет стране многое и страна 
должна отвечать тем же. Но 
импонирует, что уральцы го
ворят: дайте нам побольше 
простора для инициативы, для 
предприимчивости внутри 
страны и с выходом за рубеж. 
Мы готовы взять на себя от
ветственность, решить мно

гие вопросы, которые тут на
копились.

Когда мы думаем об Урале, 
то, конечно, вспоминаем ис
торию нашего Отечества, 
вклад этого края, людей, ко
торые здесь жили, творили и 
трудятся сегодня, продолжая 
дело своих предшественников. 
Эго действительно опорный 
край страны — с точки зрения 
индустриальной, экономиче
ской мощи, а также научной 
и оборонной. Но так получи
лось, что в одном случае под 
давлением обстоятельств, в 
другом — по недомыслию 
или просто вследствие пере
косов в инвестиционной по
литике, неправильного выбора 
стратегии развития региона 
многое было взято с Урала 
для решения задач всей стра
ны. Огромен вклад уральцев, 
свердловчан в победу, восста
новление разрушенного вой
ной хозяйства, решение проб
лемы паритета сил в мире, 
сохранения для советского на
рода исторических результа
тов Победы.

Напоминая об этом, присое
диняюсь к словам благодар
ности ветеранам. Мы сердеч
но их приветствуем. Они име
ют право быть сейчас здесь, 
с нами, думать над проблема-

(Окончание на 2-й стр.].

СТОИТ ПОЗНАКОМИТЬСЯ!
Считается обычным, если концерт бесплатный, те не име

ет смысла убивать на него время. Заключение зачастую не
верное.

Убедиться в этом можно 29 апреля в ДК ВИЗа, где будет 
проходить в рамках подготовки к рок-фестивалю «Свердловск- 
акустика» концерт «Новые имена». Сам фестиваль уже «на 
носу» — до б мая осталась неделя! — так что выход на пуб
лику для многих молодых дарований будет работой, прибли
женней к «боевым условиям». Уральская земля талантами не 
оскудела — об этом наглядно свидетельствует мощный поток 
претендентов на участие в фестивале. Кстати, 29-го в ДК 
ВИЗа вас ждут в 18.00.

Тем из вас, ному по душе музыка поразмашистее и потяже
лее, в кайф окажутся очередные мастерские реи-клуба На 
них представлять свои программы будут крутые ребята, рабо
тающие в ритм-энд-блюзе («СБД»), хард-буги («УРок») и ме- 
талле^ («Цербер», Верх-Нейвинсн). Для любителей романти
ческой нью вэив — группа «ЭДС». Вся информация — в рок- 
клубе (тел. 51-40-63). Начало мастерских — 19.00. Место про
ведения — МП «Метро» (Короленко, 5-А).

М. ПЕТРОВ.

ПЕСНЯ - ВЕРНЫЙ друг
Около двадцати лег сущест

вует во Дворце культуры за
вода «У ралгидромаш» вокаль
ный квартет «Уралочка». Соз
дал его бывший директор ДК 
Б. А. Показаньев, объездил с 
ним все без исключения хозяй
ства и предприятия Сысерт- 
ского района.

Сейчас руководит кварте
том другой, человек — Алек
сандр Шаханин. А вот поют 
все те же. Сейчас уже, прав
да % их называют по отчеству, 
но многим почитателям этого 
коллектива они помнятся бое

выми комсомолками. Впрочем, 
голоса, у Инны Лекановой, 
Пины Королево й. Л ю дм и л. ы 
Д-р яги ной и Алевтины Смир
новой звучат так же задор
но, как и во время первых 
вы отуплений.

В репертуаре квартета не
малое место занимают песни 
и ралъеких композиторов — 
К. Родыгина, М. Кесаревой. 
В. Пестова и других. Всего же 
в их творческом, багаже свы
ше 160 песен.

В. ВЛАДИМОВ.
Сысерть.
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УРАЛ:
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
ми, которые мы обсуждаем и 
собираемся решать.. Это — 
их земля, труд, кровь и пот, 
это — их жизнь.

Следует признать: допуще
ны серьезные деформации в 
развитии уральского района. 
Здесь огромная концентрация 
оборонной, тяжелой промыш
ленности, химии. Это сказы
вается на экологической ситу- 
ации. Но самое главное — 
диспропорции и перекосы в 
социальной сфере. Надо ду
мать, как общими усилиями 
центра и самих уральцев по
править положение. Думаю, 
главное — дать вам больше 
возможностей развернуться.

Мы стоим на этапе разработ
ка и принятия очень важных 
решений. Я вижу, многих бес
покоит вопрос: что же это та
кое — ускорение, радикализа
ция экономической рефор
мы, переход к рынку? Лю
ди хотят ясности. Тем бо
лее, что пресса уже посея
ла на этот смет много стра
хов, не дождавшись, пока в 
правительстве, в Президент
ском совете будет принято 
окончательное решение.

Должен сказать, что мы со
бирались несколько медлен
нее решать эту задачу. Но 
досмотрели, как идут процес
сы в последние три-четыре 
месяца после утверждения 
правительственной программы 
оздоровления экономики, о 
которой доложил Н. И. Рыж
ков, и заметили, что негатив
ные тенденции не ослабевают, 
а наоборот усиливаются. 
Ждать . нельзя. Надо все то, 
что намечалось , на 1992— 
1993 гг., начинать осуществ
лять сейчас. Уже в этом го
ду «то-то делать, а основную 
работу по переходу к рынку 
рл-- "рачивать со следующего 
гола.

Но это не будет той «шоко
вой терапией», образ котором 
подкинули обществу некото
рые средства массовой инфор
мации. И не следует думать, 
что все будет брошено на са
мотек: дескать, рынок сам от
регулирует цены, все поста
вит на места, всех рассудит. 
Думать так вообще несерьезно. 
Кстати, и в Польше так не де
лается, хотя там действитель
но применяются шоковые 
методы укрепления экономи
ки.

В таком государстве, как 
наше, при его сложности, ог
ромных масштабах мы не мо
жем так действовать, поэто
му предложения готовятся с 
расчетом оздоровить финан
совый, потребительский ры
нок и одновременно Форми
ровать среду для хозяйствен
ной самостоятельности пред
приятий, намечается принять 
пакет решений, касающихся 
всех инструментов рынка, — 
о банках, налогах, кредитной 
системе. И, конечно, оптовых, 
розничных закупочных ценах, 
антимонопольном законода
тельстве. Все это будет про
думано, распределено гк> эта
пам. А самое главное, когда 
мы остановимся на каких-то 
вариантах, то предложим их 
обществу для обсуждения в 
трудовых коллективах, в регио
нах.

Нужны механизмы, которые 
привели бы в действие ини
циативу людей, тогда начнутся 
и поиски технических возмож
ностей, сдвинется с мертвой 
точки механизм научно-тех
нического прогресса. Мы хо
тим подстегнуть инициативу 
людей, технический прогресс, 
обеспечить высокие экономи
ческие результаты, а значит, 
открыть новые возможности 
решения социальных проблем. 
Главное, рынок — для чело
века, а не человек для рыноч
ного размена. Поскольку в 
центре внимания у нас инте
ресы людей, то малоимущие 
слои — пенсионеры, низкооп
лачиваемые, студенты и др.— 
должны быть защищены.

Ключевые товары, в том 
числе продовольственные, мы 
обязаны держать под контро
лем, Это и будет система го
сударственного регулирования, 

включающая механизмы соци
альной защиты, компенсаций и 
т. д. Нам предстоит все это 
решать очень ответственно.

Актуальная в вашем регио
не проблема — конверсия. Я 
это остро ощутил ао время 
встречи с машиностроителями, 
на оборонном заводе. Пре
красное предприятие. В ураль
ском районе много оборонных 
предприятий, располагающих 
хорошим потенциалом, компе
тентным рабочим классом, 
опытными конструкторскими и 
инженерными кадрами, солид
ными фондами. Я считаю, что 
мы должны очень ум»но рас
порядиться этим нашим нацио
нальным богатством, ибо та
кие коллективы по уровню 
технологии минимум лет на 
десять впереди по сравнению 
с другими. На первом этапе, 
когда мы занялись этими во
просами, я думаю, мы допус
тили иекоторью просчеты. 
Нельзя с кондачка решать де
ла, неразумно навязывать вы
пуск кастрюль специалистам, 
знающим толк в создании 
сложных агрегатов и механиз
мов. Так мы угробим многое 
из того, что накоплено в от
расли. Надо использовать этот 
богатым задел для выпуска 
сложных изделий, нужных для 
гражданской сферы, для нау
ки, производства добротных 
потребительских товаров. 
Здесь — один из крупных ре
зервов переориентации инду
стриального комплекса на ре
шение вопросов, связанных с 
человеком.

Я очень остро почувствовал, 
что многих волнует: можно 
ди решить жилищную пробле
му к 2000 году? Были вопро
сы об индивидуальном строи
тельстве, отводе земель, о 
кредитах, жилищных коопера
тивах, о том, как государство 
будет дальше стимулировать 
развитие строительной базы. 
Я намерен предложить Прези
дентскому совету СССР дать 
новое поручение правительст
ву о расширении масштабов 
жилищного строительства. Мы 
должны пересмотреть полити
ку распределения капитало
вложений, еще раз вернуться 
к базе жилищного строитель
ства, ко всему строительному 
комплексу, открыть здесь ры
нок в широком смысле слова. 
Люди сами многое сделают. К 
тому же у коллективов есть 
свободные деньги, они могут 
выделить безвозмездные ссу
ды, как это уже делают на ря
де предприятий, в колхозах.

Я вчера задавал вопрос на 
«Уралмаше», есть ли там ра
ботники, не нуждающиеся в 
жилье, но готовые выкупить 
свои квартиры. Думаю, если 
бы мы так поступали, то и жи
лье бы у нас лучше сохраня
лось, и многие семейные жи
лищные проблемы разреша
лись легче.

Один из главных аргумен
тов, которьж не раз выдви- 
гался в беседах с рабочими и 
здесь, на нашей встрече, зву
чал примерно так: мы — куз
нецы, уоальцы, мы — индуст
рия, даем всем машины и ме
талл, а остальные пусть нас 
кормят. Так ставить вопрос, 
товарищи, неправильно. С тем, 
что государство должно под
держивать уральцев, я согла
сен, и мы следим, особенно в 
нынешней напряженной обста
новке, чтобы поставки в 
Свердловск, Челябинск, дру
гие уральские регионы выдер
живались, хотя иногда это и 
дается с трудом.

Но рассуждать так на земле, 
где приходится 0,3 га пашни 
на человека, нельзя. Это — 
средняя норма Для большин
ства стран Западной Европы, а 
там не только обеспечивают 
себя продуктами, но и торгу
ют ими. Мы же при такой мощ
ной индустриальной базе име
ем такое замученное сельское 
хозяйство.

Давайте дадим землю горо
жанам — это верный путь к 
тому, чтобы люди потянулись 
к садам, огородам, приуса
дебным хозяйствам. Ресурс 
земли здесь большой, и в со
четании с возможностями ин
дустрии результаты в продо-

НАДЕЖНОСТЬ И НАДЕЖДЫ
вольственном вопросе могут 
быть лучшими. Российское 
правительство пошло навстре
чу Свердловску, планирующе
му в ближайшее время увели
чить производство мяса. Но я 
спросил: а вы урожай кормо- 
вых культур будете для этой 
цели увеличивать? Нет, гово
рят, правительство пообешало 
помочь с кормами. Но надо и 
самим наращивать урожаи по
лей и лугов.

Одна из острых тем, возни
кавших в ходе встреч с труже
никами Урала, — положение 
дел в партии.

Для успеха перестройки, об
новления, реформирования на
шего общества нужна и ре
формированная, обновленная 
паотия. Это — ленинский под
ход. Меняется жизнь, общест
во переходит из одной фазы в 
другую. Меняются и роль, 
формы, методы деятельности 
партии. Поэтому если кто-то 
хочет нас обвинить, что мы 
занялись ревизионистскими 
делами, гробим то, что созда
валось десятилетиями боль
шевиками, то он не разобрал
ся ни в большевизме, ни в 
ленинизме, ни просто в жизни.

Партия переживает трудные 
времена. И это понятно. Она 
была ядром командно-админи
стративном системы, вмонти
рованным в нее политическим 
механизмом, ее нервом. Сама 
же эта система еще давала 
результаты на определенных 
этапах, но уже давно полно
стью себя исчерпала, более 
того — уподобилась оковам.

Надо отказываться от адми
нистративной системы, а зна
чит, и возвращать партии ее 
природную изначальную, заду- 
м энную Лениным роль поли
тического авангарда. Не пар
тия парламентского типа, бо
рющаяся только за места в 
парламенте (это, кстати, одно 
из центральных расхождений 
с «Демократической платфор
мой»), а паотия, являющаяся 
авангардной силой обш,ества. 
Поэтому, реформируясь, она 
не уходит нм из одной сферы 
и будет предлагать обществу 
свои программные пели, аги
тировать за них, работать в 
массах с тем, чтобы продви
гать перестройку и поддержи
вать наш социалистический вы
бор, открывать широкую до
рогу для обновления общества.

Все, что в командной систе
ме было сделано хорошего, 
связано с партией, и все, что 
было деформировано, что бы
ло трагичного, — тоже. Кое- 
кто хочет перечеркнуть все, 
к чему мы пришли под руко
водством лаотии. Как будто 
вообще не было 72 лет, как 
будто целью поколения совет
ских людей не существовали, 
ничего не делали, не выстра
дали эту страну, развитие ко
торой позволяет нам ставить 
такие большие задачи. Я ду
маю, мы должны быть прав
дивыми. Мы должны оценить 
по достоинству все. что сдела
но паотией по пути Октября, 
и вместе с тем признать, что 
не опоавлались последнее на
дежды. не осуществлены за
веты В. И. Ленина в плане 
движения к социалистическо
му обществу. Многое дефоо- 
мировано, извращено, уд»п 
нанесен и самой партии. В 
этом ее драма, люди предъяв
ляют к ней большой счет.

Только сильная партия мо
жет так ставить вопрос. Оце
нить с партийных, честных по
зиций свое прошлое, не зап
левывая подвигов и страданий 
предшествующих поколений. В 
то же воемя твердо сказать, 
что надо решительно рефор
мировать общество и обнов
лять партию. Как раз этим 
мы сейчас и заняты.

Использование прежних ме
тодов вело к тому, что пар
тия боала на себя все функ
ции оперативного управления, 
в соответствии с этим форми
ровались и кадры. Тач дейст
вовали все парторганизации 
— ст первичной до Централь
ного Комитета. И сейчас, ког
да Советы набирают силу, бе
рут на себя новые функции и 
ответственность, когда начи
нают функционировать дру

гие институты, в частности, 
экономические, партия с тру
дом ищет свою новую роль в 
этом обществе.

Это болезненный процесс 
прежде всего для кадров, ко
торые пришли в свое время 
на конкретные участки хозяй
ственном работы. Сейчас тре
буются новый стиль, новое 
мышление, доугие подходы к 
оценке явлений. Я никогда не 
соглашусь с теми, кто на эта
пе глубокой перестройки при
зывает снова встать на путь 
«охоты на ведьм», прибегнуть 
к методам борьбы с врагами. 
Будет беда, если мы начнем 
идти к гуманной и благород
ной цели обновления общест
ва, действуя, как слон в посуд
ной лавке. А ведь у нас кое 
у кого поямо-таки зуд, комп
лекс, «пожаромания». Вспоми
наю Ставропольский край, в 
одном совхозе целый месяц— 
каждый день пожары. Бросили 
все силы на поиски причи
ны, заметили одного человека, 
он поджигал скирду, а потом 
вместе с другими тушил и ра
довался.

Не такие меры нужны в по
литике. В аппарате нужны лю
ди ответственные, привержен
ные идее социализма, близ
кие к народу, решительные. 
Надо с вотчинами покончить, 
с привилегиями — кроме тех, 
что будут установлены зако
ном. Нужно, чтобы везде тор
жествовал закон, а не разгул 
Вот я видел тут плакат: «Гдлян 
и Иванов. Кто следующий?» 
Значит, эти люди недовольны, 
как на Верховном Совете об
суждалась известная тема. А 
‘ведь она обсуждалась в кон
ституционных рамках. Посколь
ку это затронуло верхушку 
самих судебных органов и 
прокуратуры, говорилось о 
соучастии в преступлениях и 
представителей высших эше
лонов власти, мы сказали: 
пусть разберутся Верховный 
Совет, депутаты, потому что 
все это очень серьезно.

Знаете, большая идет спе
куляция на недовольстве лю
дей, на нерешенности про
блем. Отсюда — и популизм. 
Кто сильнее, извините за гру
бое слово, «долбанет» высшее 
руководство — тот «наш че
ловек». Есть, к сожалению, 
люди, которые это поощряют. 
Есть спекуляция и такого по
рядка: мол, надо смести всех, 
кто был у руля в последние 
десятилетия. Между прочим, 
с подобного «перебора» и 
революция начиналась, но по
том поняли, что так нельзя, 
начали привлекать и военных 
командиров, и спецов, и так 
далее.

Закон должен торжество
вать! Преступник должен на
ходиться там, где ему поло
жено. Хам должен получить 
оценку, как и некомпетент
ный человек — через демо
кратические процессы. Иначе 
никогда мы не выберемся из 
того, че^ез что прошли. Не 
всегда так получается, пра
вильны замечания и в мой 
адрес, напоминающие, что 
надо жестче поступать по 
отношению к тем, кто пере
ступил закон. Должны торже
ствовать демократические 
подходы, чо не беззаконие. А 
если начнем под топот ног 
снимать головы — погубим 
страну.

Наш выбор труднее, но на
до идти так. Когда мне гово
рят: «Дайте команду ударить 
по штабам», — я отвечаю: мы 
вам дали правовые предпо
сылки, демократию — решай
те, выбирайте и освобождай
те, если нужно, ставьте более 
компетентного, выдвигайте 
альтернативу. Доказывайте,
что именно вы правы.

Думаю, сейчас коммунисты 
уже как бы выходят из шока, 
из окопов, начинают действо
вать. В то же время знаю, 
есть среди них разочаровав
шиеся, часть покидает партию. 
Не беда, если уходят те, от 
кого пользы мало, кто и при- 
шел-то в партию по карьер
ным соображениям. Беспоко
ит — здесь были записки на 
этот счет, — что покидают 
партийные ряды и хорошие 
люди. Я думаю, надо их вни

мательно выслушать, узнать, в 
чем дело. Для честного, хо
рошего коммуниста не жалеть 
времени. Пожалуй, это самое 
главное сегодня. Все честное 
в партии мы должны сохра
нить и привести к съезду, 
чтобы принять необходимые 
решения.

Делегаты избираются сами
ми коммунисталАи прямо сни
зу, а это значит, мы получим 
деле-атсккй корпус, который 
будет занимать независимую 
позицию. Другими словами, 
это уже не парадные игры, а 
та самая власть партийных 
масс. Поэтому мы идем в 
правильном напр велении. 
Пройдем через предсъездов
скую кампанию, дискуссии, 
через сам съезд и, уверен, 
обретем новые силы, возмож
ности. Партия выполнит свою 
роль политического азангар- 
да. Для этого многое нужно 

Во время поездки по Свердловской об
ласти у Президента СССР М. С. Горбачева 
было немало встреч с уральцами на ули
цах Свердловска. Во время таких бесед 
Президент интересовался мнением труже

ников рабочего края о ходе перестройки, 
о социально-экономических проблемах 
страны.

ПА СНИМКЕ: одна из таких встреч 
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сделать и в теоретическом, и 
в идеологическом плане, и 
особенно в стиле и методах 
работы, создании демократи
ческой среды в каждом пар
тийном звене. Важно, чтобы 
человек, коммунист почув
ствовал себя хозяином в ор
ганизации.

Еще одна тема — сейчас 
приступают к работе новые 
Советы. Реакция на резуль
таты выборов в центре и на 
местах неоднозначна. Трево
жит, что первые дни работы 
многих Советов превратились 
в своеобразные манифеста
ции, споры по процедурным 
вопросам. Что это — продол
жение митингов? Когда же 
наши избранники займутся 
конкретными делами?

Не будем, товарищи, драма
тизировать. Пришло много но- 
вых людей, не искушенных з 
политике, в практике работы, 
и они должны еше почувство
вать, что легло не их плечи. 
Но вместе с тем мы вправе 
ожидать от нового корпуса и 
новых идей, новых предложе
ний. Мне кажется, надо дер
жать под контролем работу 
Советов, как это и положено 
избирателям, народу, помогать 
и поддерживать их в правиль
ных, нужных начинаниях. Да
вайте думать о консолидации, 
тем более Советы сейчас по
лучают большие возможности 
в виде прав и отчислений по 
нормативам.

В этой связи хотелось бы за
тронуть решение по заработ
ной плате советских работни
ков, которое подвергается 
критике. Кто-то здесь или на 
встрече в институте предло
жил его отменить. Не намерен 
я, товарищи, этого делать, ска
жу вам со всей откровенно

стью. Почему — буду аргу
ментировать.

Мы оказались в таком поло
жении, что в партийный аппа
рат, даже на ведущие должно
сти секретарей, не могли 
взять людей, которые пользо
вались реальным авторитетом 
в тем или ином регионе. Став
ка секретаря горкома была 
200—350 рублей, а шахтеров— 
до 600—700 рублей. Мы же 
хотим, чтобы это был образо
ванный секретарь, умеющий 
работать с людьми, которому 
все коммунисты доверяют. А 
как пригласить человека, если, 
меняя свою работу, он теряет 
при этом в заработке наполо
вину или на треть?.

Решая этот вопрос, мы сде
лали так: сократили аппарат 
ЦК, Центральных Комитетов 
союзных республик, горкомов, 
крайкомов, высвободившиеся 

средства использовали на по
вышение заработной платы. 
Не трогали только райкомы.

И Советам тоже нужны зна
ющие специалисты, которым 
доверяет народ, на которых 
можно опереться. Иначе дей
ствительно получится сплош
ной митинг. А кого можно 
взять на 180 рублей или 150? 
Так что, товарищи, мы посту
пили правильно. Больше того, 
сознаюсь; трижды подвергал
ся публичной критике за то, 
что не решали этот вопрос 
раньше. Насколько можно, я 
его сдерживал, но потом все 
же понял, что, когда мы идем 
к перераспределению функ
ций власти, насо принимать та
кое решение. Не знаю, убедил 
я вас или нет, но позиции сво
ей не меняю.

Обнаружилась еще одна 
опасность, о которой следует 
предупредить наши новые Со
веты. Районный или городской 
Совет вдруг собирается и ре
шает вопрос, как будто он 
Верховный Совет СССР. Есть 
Верховный Совет., есть Съезд 
народных депутатов, есть Пре 
зидент, есть правительство, у 
каждого своя компетенция. И 
у Верховного Совета респуб
лики, области, гооода. Здесь 
нужна дисциплина, Конститу
цию никому не позволено на
рушать. Как Президент я буду 
решительно вмешиваться, если 
кто то будет пытаться при
своить себе компетенцию, не 
положенную по Конституции.

В рамках своей компетен
ции — решайте; говорите, что 
вас не удовлетворяет, какие 
права надо расширить, ставьте 
вопрос как положено. У нас 
идет демократический про
цесс, мы обдумываем все — 
какие структуры должны быть, 

как они должны функциони
ровать. Но ведь нельзя же 
так, как в Ленинграде — со
брались и пошли захватывать 
телестудию. А во Львове при
няли решение о храмах. Это 
не входит в кемпттенцию ме
стных Советов. Такие решения 
будут отменяться, будем ве
сти в подобных случаях серь
езный разговор с любым де
путатом, любым Советом.

♦ ♦ ♦

В ходе встроим М. С. Гор
банев ответил на многочис
ленные вопросы. Многие спра
шивают, сказал он, о нашей 
федерации, о России и Рос
сийской компартии. Быть 
может мы с вами живем в 
самом сложном мире. Имею 
в виду наше многонациональ
ное государство. Раньше счи
тали, что все вопросы реше
ны, ими можно особо и не 

заниматься. Ваш покорный 
слуга на первых этапах пере
стройки искренне полагал, 
что здесь больших проблем 
нет. Так уж мы все с вами 
были воспитаны. Тем более 
было много других кричащих 
проблем. Но в условиях де
мократии и гласности пошел, 
и очень быстро, процесс на
ционального возрождения — 
в этом смысле наша Федера
ция, Союз переживают свое
образную эпоху Ренессанса. 
Этот процесс, имеющий в 
принципе большое позитивное 
значение, привнес и много по
терь в межнациональные от
ношения, создает большие 
трудности. Прежде всего се
паратизм, национализм.

Мы столкнулись с обостре
нием межнациональных отно
шений, конфликтами. Одни го
ворят, пусть разваливается 
эта «империя», другие — куда 
же смотрят Горбачев, руко
водство, мол давно уже всех 
надо поставить на место, на
вести порядок железной ру
кой.

Ни то, ни другое не вяжет
ся с серьезной политикой.

В рамках той национальной 
политики. которая исходит из 
признания необходимости 
глубоких преобразований но
шей Федерации, процессы 
обновления будут протекать и 
в РСФСР. У русского из рода, 
у всех народов Российской 
Федерации петь некоторая 
обеспокоенность относительно 
развития своей республики во 
взаимосвязи с другими рес
публиками. Решать подобные 
вопросы надо в интересах на
родов России и в интересах 
Союза. Если самочувствие рос- 
еиян будет хорошим—хорошим 
будет самочувствие и всех 
Других народов. Точно так же 

существует и обратная связь.
Огромен реальный вклад 

россиян в строительство на
шего многонационального, 
могучего государства. Не 
только за послеоктябрьские 
годы, но и в предшествовав
шие столетия они доказали, 
что располагают огромным 
запасом доброй воли и дру
жеских чувств.

Теперь — о партии. В. И. 
Ленни с порога отвергал фе
дерализм, выступал за еди
ную партию как консолиди
рующую силу, которая ор
ганично соединяет нацио
нальные и интернациональные 
начала, объединяет людей 
труда вокруг целей револю
ции.

Речь идет о судьбе партии, 
о том. какой она должка 
быть. Может так случиться, 
что, когда мы создадим РКП, 
у всех возникнет желание 
разочтись по национальным 
партийным организациям — 
пусть, мол, каждая партия 
действует независимо. Но 
то-да мы отступаем от того, 
что завещал Ленин и чему 
мы сохраняем привержен
ность.

Отвечая на вопрос о пово
роте экономики лицом к де
ревне, М. С. Горбачев под
черкнул. что решено после 
обсуждения вопросов радика
лизации экономической ре
формы вынести на рассмот
рение Президентского совета 
продовольственный вопрос.

Был вопрос: «Может, настало 
время ввести президентское 
правление?» Таких пожеланий, 
даже требований идет мно
го. Говорят и так: «Ну что 
же, Михаил Сергеевич, мы 
вам дали президентские пол
номочия. а вы их не приме
няете». Президентские полно
мочия я принимал для того, 
чтобы ВЫПОЛНЯТЬ их с чувст
вом ответственности, а не иг
рать властью.

Мы будем идти по пути 
развития, обновления Феде
рации, и в том, что касается 
культурного, экономического 
и политического процесса. 
Чтобы союзные республики в 
полной мере могли действо
вать как суверенные государ
ства в рамках обновленного 
Союза. При том, что часть 
пэав сознательно, доброволь
но. не согласованном основа 
они отдают центру.

В одной из записок содер
жалась просьба выразить лич
ное мнение о деле Гдляна и 
Иванова. Вы обратили внима
ние, сказал М. С. Горбачев, 
что я стаоался свое личное 
мнение по этому делу не вы
сказывать, хотя оаслоясан- 
ность, которую они допуска
ют, нетерпима в нашем обще
стве. Во многом они поавы — 
в том смысле, что вели дело 
против коррупции. На основе 
работы, проделанной группой 
Гдляна, пооведены многие 
судебные поонессы, арестова
ны, поедены суду и отбывают 
наказание крупные взяточни
ки. Работа, которую вела эта 
группа, продолжается.

Но есть и то. с чем нельзя 
согласиться. Люди, ведущие 
такую oтвeтcтвeннvю, жесткую, 
бескомпромиссную борьбу, 
должны стпого стоять на поч
ве законности.

Вопрос: «Собирается ли
КПСС поделиться с молодыми 
Советами средствами массо
вой информации или хотя бы 
частью прибыли от печатных 
изданий, ведь эти икания за- 
ч»стую считаются общими — 
КПСС и Советов?»

Сейчас в партийных органи
зациях настроение в пользу 
более демократичного рдепое- 
детения партвзносов, выдвига
ется пое сложение довольно 
большие пооиенты оставлять 
в «х оаспосяженим. Возникает 
волосе о финансировании лея- 
дельности партии. Она начнет 
жить по тем же законам, что 
и все общество.

М. С. Горбачев ответил и 
на многие другие «опросы 
представителей торцовых кол
лективов области. Встреча про
должалась несколько часов.

ПАСС].

Напомним: 3 января наша газета напечатала «Обращение-про
тест по поводу строительства ядерных объектов возле Сверд
ловска». Речь шла о Белоярской АЭС, соседство с которой для 
миллионного города, конечно, не назовешь приятным. И тем 
большее беспокойство вызывает упорное нежелание понять чув
ства свердловчан. И особенно стремление преподнести им новый 
«подарок» в виде блока БН-800. Что скрывается за этим? Дей
ствительно ли интересы жителей Урала или что-то другое: ве
домственный эгоизм, безответственность?

Письма-отклики на «Обращение» продолжают поступать к нам 
до сих пор. Во многих из них —> десятки и сотни подписей в 
поддержку позиции «Зеленого движения». И еще: тревога, боль 
за будущее своих детей. Мы обязательно познакомим вас с этой 
почтой.

Сегодня же публикуем отклик другого рода. Пожалуй, един
ственный, гае высказывается несогласие с авторами «Обращения». 
Что ж. полемика есть полемика, она не терпит одностороннего 
движения. Итак, какие аргументы выдвигают сторонники АЭС?

В «Обращении-протесте» 
участники «Зеленого движе
ния» сами указали пути ре
шения проблемы: независи
мая экологическая экспертиза 
и референдум. Но референду
му должна предшествовать ди
скуссия на страницах област
ной повесы, ставящая целью 
разъяснить населению вопро
сы современной энергетики. 
Только потом следует прово
дить голосование. Если же 
люди начинают сбор подписей, 
основываясь только на отры
вочных сведениях и полупро- 
веоенных слухах, вряд ли из 
этого будет толк.

Чем же предполагается за
менить атомную энергетику? 
Теплоэлектростанции, по-мо
ему дискредитировали себя 
полнотою сжегодные зыбоо- 
еы 200—250 млн. тонн золы, 

60 млн. тонн сернистых га
зов, других канцерогенных 
веществ, радиЬактивных изо
топов Ра-226 и Ра-228, кислот
ные дожди, парниковый эф
фект— все это отрицательно 
сказывается на окружающей 
среде. По данным Националь
ной академии наук США, вы
деление сернистого газа толь
ко одной ТЭС мощностью 1 
ГВт (эл) работающей на уг
ле. вызывает ежегодно 25 
смертельных случаев, 60 ты
сяч заболеваний верхних ды
хательных путей и создает 
убыток в 12 млн. долларов из- 
за коррозии материалов. Кро
ме того, по заключению экс
пертной группы МИРЭК-Х. к 
2020 году доля нефти и газа в 
мировом топливно-энергети
ческом балансе снизится до 
20 процентов из-за истощения

Возвращаясь к напечатанному

ДАВАЙТЕ БЕЗ ИЛЛЮЗИЙ
запасов. Уголь «продержится» 
больше, его доля к 2020 году 
составит 30 процентов, но и 
он когда-то кончится! А ведь 
уголь, нефть и газ — ценней
шее химическое сырье! 
Вспомните слова, Менделеева 
о том, что «сжигать нефть — 
значит топить ассигнациями». 
Существует также ряд труд
ностей с доставкой органиче
ского топлива из восточных 
районов СССР, где находятся 
крупнейшие месторождения, 
в энергоемкие западные райо
ны.

Строительство ГЭС ограни
чено неравномерностью рас
положения гидроресурсов на 
территории СССР, затопле
нием обширных участков зем
ли, нарушением водного ба
ланса оек. Во всем мире гид
роэнергетика играет только 
вспомогательную роль.

Множество иллюзий связа
но нынче с солнечными, вет
ровыми электростанциями: вот, 
мол. идеал экологической чи
стоты! Рассмотрим, так ли 
это? Во-пеовых, множество 
нерешенных проблем не поз
волят создать такие станции с 
промышленном мощностью 
раньше, чем к середине еле» 

дующего столетия. Во-вторых, 
периодичность поступления 
энергии в течение года и су
ток, неравномерность ее рас
пределения по географиче
ским широтам накладывают 
ограничения на применение 
солнечных и ветровых стан
ций. В-третьих, для того, что
бы коллекторы солнечного 
излучения «собирали» за 
год необходимую энергию, 
занимаемая ими территория 
должна быть... 130000 квадрат
ных километров. Для изготов
ления коллектора площадью 
1 квадратный километр необ
ходимо 10000 тонн алюминия! 
В-четвертых, если сама по се
бе гелио-ЭС и является эко
логически чистой то при до
быче сырья, его обработке, 
изготовлении оборудования 
произойдет существенное за
грязнение окружающей среды 
токсичными веществами. В- 
пятых для производстве 1 
мВт электроэнергии в год с 
помощью солнечной энерге
тики необходимо до 40 
человеко-часов (для тради
ционной энергетики 200— 
500 человеко-часов). Все это 
ведет к удорожанию полу
чаемой энергии. В-шестых, 

если размещать солнечные 
энергоустановки в космосе (та
кие предложения были), то 
при передаче энергии на Зем
лю в виде микроволнового 
излучения (других способов 
пока нет), возникает опасность 
для всех живых организмов 
планеты, а том числе и че
ловека.

В общем, «нетрадиционные» 
направления энергетики не 
могут служить панацеей от 
всех бед, хотя и отказаться 
от них было бы неправильно.

Теперь рассмотрим атомную 
энергетику. Ядепные энерго
блоки помимо СССР, имеют
ся во многих странах. Во 
Франции, например, на долю 
АЭС приходится 73 процента 
всей вырабатываемой электро
энергии (в СССР—12 про
центов).

Далее, в «Обращении-про
тесте» имеется досадная 
ошибка. Конечно, кое-кому 
заманчиво обвинить наших 
энергетиков в гигантомании, 
но строящийся БН 800 отнюдь 
не «самый большой в мире». 
Налоимео, в той же Франции 
строится энергоблок на быст
рых нейтронах мощностью 
1200 мВт против наших 800. 

Повышение единичной мощ
ности блока снижает удель
ные ’ капитальные затраты, 
улучшает экономические по
казатели — это подтверждают 
специалисты разных стран. От
казаться от реакторов на бы
стрых нейтронах также невоз
можно, поскольку они, поми
мо выработки электроэнергии, 
занимаются воспроизводст
вом ядерного топлива, что 
увеличивает перспективы поль
зования АЭС на многие ты
сячелетия (по самым смелым 
прогнозам — на 3 миллиарда 
лет).

По поводу безопасности 
атомных станций. Текущей 
опасности нет — это подтвер
дит любая экспертиза.

После катастрофы в Черно
быле многократно усилены 
требования к безопасности 
АЭС. внедрены и продолжа
ют разрабатываться все новые 
системы защиты. По сообще
нию газеты «Известия», при 
любых малейших отклонениях 
в процессе работы реактор 
по новым правилам должен 
быть остановлен. Безопасность 
отныне становится не первое 
место, выполнение плене
на второе.

В энергетике создалось тя
желое положение Реально 
подступает угроза «электри
ческого дефицита». По опен
кам специалистов, уже сел* 
час дефицит мощности может 
составлять 6—10 млн. КВТ из- 
за отставания ввода в стоой 
новых объектов энергетики. 
Общественность требует сего
дня запретить строительство 
энергоблоков обшей мощ
ностью 158 млн. кВт (не знаю, 
входит ли в эту цифру IV 
блок БАЭС). Таким образом, 
в ближайшие десятилетия на
ша страна может подвеогнуть- 
:я «энергетическому голосу», 
первые признаки которого 
видны уже сейчас. Между 
тем некоторые взгляды» на 
энергетику напоминают анек
дот про нерадивого студента, 
который на вопрос экзамена
тора: «Откуда беоется элек
троэнергия?» уверенно отве
чал: «Из розетки!» Что это? 
Нежелание понять серьез
ность ситуации, в которой мы 
все сегодня оказались? Захо
тели—-запретили строительст
во станции, захотели — опять 
разрешили? Если бы все бы
ло так просто! Но только на 
строительство энергоблока 
АЭС уходит до Ю пет, на ос
воение — столько же. и всем 
понятно чем могут обернуть
ся задержки.

В Японии, например, атом
ные станции работают в чер
те крупных городов (хотя тер

ритория этой страны содержит 
множество сейсмоопасных 
зон). И японцы считают это 1 
порядке вещей, более того, 
японская делегация побывав
шая в Челябинске очень уди
вилась. узнав, что строитель
ство Южно-Уральской АЭС зд- 
мооожено.

* бурное развитие АЭС во 
Франции позволило этой стра
не за 15 лет полностью осво
бодиться от энергетической 
зависимости, вдвое сократить 
выбросы в атмосферу серы, 
на четверть — углекислого га
за. ввести самые низкие в 
Западной Европе цены не 
электроэнергию.

Я обрисовал лишь в общих 
чертах и очень схематично 
сложившуюся на сегодня си
туацию в электроэнергетике. 
Существует еше множество 
тонкостей, которые специали
сты должны разъяснить насе
лению на- страницах газет и 
пои проведении встреч. Об
щественность. в свою очередь, 
тоже должна быть готова к 
диалогу отбросив «непроби
ваемый» аргумент тин« «Не 
веоим! Ни единому слову не 
веоим!» Сторонники и про
тивники АЭС должны провести 
конструктивный диалог —- тог
да, возможно, отпадет надоб
ность и в различных «Обра
щениях - протестах». Пусть 
восторжествует истина?

9 ТОПОРКОВ, 
студент электрофака УПИ,
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шимиш...  Ж OTfW
Гпазами гостя

За границей, на окраине Москвы
ИНТЕРЕС, к вашей стра

не в Датском коро
левстве сегодня боль

шой. — писал мне худож
ник из Дании Петер Фоннес- 
бек, побывавший прошлой 
осенью в Свердловске с 
«Некст стопом» из Сканди- 
навии. — Наши рассказы о 
поездке по Уралу и Сибири 
вызывают большое любопыт
ство. Если ты хочешь поме
стить статью о своем регио
не в какой-либо датской га
зете. обратясь за помощью 
и советом к журналистке 
«Юлланлс - Постен» в Моск
ве Кирстен Бруун...»

И вот мы с фотокоррес
пондентом Владимиром Яку- 

'бовым в гостях у Кирстен—, 
корпункт ее газеты находит
ся на окраине столицы.

Одиноко возвышающаяся 
на пустыре многоэтажка, где 
расположились оффисы за
рубежных изданий, обнесена 
оградой. Впрочем. никакой 
спецохраны, бдительно обе
регающей покой иностран
цев. нет — вход свободен.

У подъездов припарковано 
целое «ассорти» из автомо
билей иномапок.

— Добро пожаловать! — 
приглашает хозяйка. И че
рез минуту мы попадаем из 
суетливо - дождливого мос
ковского водоворота прями
ком за границу...

Не буду, что называется, 
травить душу не привыкшим 
к комфорту читателям опи
санием разнообразных «ка
питалистических прелестей* 
жилища. Да. все оборудова
но по последнему слову. Да, 
на кухне — микроволновая 
печь и стиральный автомат. 
И всюду режут глаз всячес
кие «Сони», «Грюндики» и 
«Филипсы»... Фирма, как 
говорится, веников не вяжет, 
фирма заботится об уюте и 
комфорте своего собкора.

Но не об этом речь. Нас, 
как профессионалов, при
шедших в госта к коллеге, 
естественно, интересовали не 
лазерные проигрыватели и 
кухонные комбайны. Ведь 
впервые представилась воз
можность непосредственно 
познакомиться с организаци
ей труда зарубежного жур
налиста. А так как пришли 
мы отнюдь не на экскурсию 
— накануне Кирстен пред
ложила воспользоваться ее 
персональным компьютером, 
чтобы отпечатать мою ста
тью для датской газеты. — 
то и знакомство с методами 
работы западной прессы осу- 
япнявввннмпминню

В Пасху, 15 апреля, в ДК 
им. Свердлова прошло выс
тупление членов украинской 
христианской общины.

На сцену вышел современ
ный молодой человек, заго
ворил и буквально через па
ру минут приковал внимание

Религия и мы

миссия
«ПЯТИДЕСЯТНИКОВ»

всего зала. Когда встреча 
закончилась, я подошел к 
нему.

Его зовут Сергей Линник, 
он пргсвитер одного из при
ходов города Лупка, а до 
этого — лидер молодежного 
христианского движения Ук
раины.

— Сергей, каково официаль
но» название вашей общи
ны?

— «Христиане веры еван
гельской», но нас еще назы
вают «пятидесятниками», хо
тя первое определение более 
емкое и точное.

— В чем основа вашего 
учения?

— Все основано на уче
нии Иисуса Христа, на Еван
гелии. Этому учению поч
ти две тысячи лет, и то, 
что было заложено изначаль
но, как видите — не устаре
вает.

— Вы обращаетесь друг к 
ДРУГУ «брат» н «сестра»... 
Ну, а в чем состоит ваша ра
бота?

— В первую очередь — 
проповедовать Евангелие, 
чтобы спасти людские души 
через Иисуса Христа. Наша 
миссия, носящая название 
«Голос надежды», ставит 
своей задачей принести бла
го, рассказать о духовных 
истинах. Я являюсь заведу
ющим отделом евангелиза- 
цин, а отдел милосердия по
могает нуждающимся. Ско
ро откроется бесплатная сто
ловая для малоимущих, со
здается специальная комна
та, куда люди, имеющие из
лишки: вещи, одежду, будут 
сдавать их. а затем все раз
дадут нуждающимся.

— Как финансируется ва
ша миссия?

— Средства поступают от 
пожертвований. У нас в об
ласти около 70 церквей, при
хожане жертвуют свои день
ги.

— Вы где-то еще работа
ете?

— Сейчас нет, только что 
рассчитался, а до этого, как 
и все члены общины, я ра
ботал.

— Вы, можно сказать, 
стали профессиональным 
проповедником, вам как-то 
платят?

-- Если мне назначат ка- 
куюто ставку как духовно
му служителю, то по закону 

ществлялось. как говорится, 
не на словах, а на деле,

Володя дотошно изучал 
обстановку, расспрашивал 
хозяйку о назначении тех 
или иных вещей, я ликвиди
ровал собственную компью
терную безграмотность, пы
таясь освоить «персоналку».,.

« Получить бы поскорей
И компьютер, и дисплей!» 

— восклицал;! под умилен
ные улыбки президиума пио
неры на XXVII съезде КПСС. 
Не знаю, как сложилась 
судьба этих задорных чтецов, 
а я, увы, за истекшие пять 
лет перестройки только три
жды воспользовался услуга
ми «малой механизации» в 
своем журналистском реме
сле. И каждый раз наивно 
удивлялся: отчего бы дей
ствительно не «получить бы 
поскорей»? Ведь это ж рез
кое повышение производи
тельности труда, не говоря 
о массе дополнительных «из- 
лишеств», вроде спеЦЦро- 
грамм для исправления оши
бок и редактирования тек
ста!

Вернемся в корпункт Кир
стен Бруун. Компьютер, 

'принтер, телетайп. Видео
магнитофон, сам включаю
щийся на запись информа^ 
шюнных программ, если хо
зяйка отсутствует. Прекрас
но оборудованное рабочее 
место — дизайн, все под 
рукой, ничего лишнего. Стел
лажи для книг, досье, кассет 
и газетных подшивок. Два 
телефона' (вот в этом мы, 
кажется, перегнали Запад — 
у нашего редактора на сто
ле целых три аппарата...).

Как строится рабочий день 
собкора из Дании? Несмот
ря на то. что начальство, как 
говорится, далеко, рабочий 
день Кирстен расписан от и 
до.

— ...Завтра? Бум-бум... Я, 
к сожалению, не смогу при
нять вас. Я должна писать 
статью, затем идти в ряд 
учреждений, после — пере
давать в газету информацию. 
И еще несколько встреч... 
Вы можете прийти после
завтра — у меня свободный 
день.

«Ага! — воскликнули мы, 
— целый день посреди не
дели ничего не делает! Вот 
это жизнь!» Секрет «безде
лья» раскрылся быстро: ока
зывается, только четыре дня 
в году (!) газета «Юлландс - 
Постен» не выходит в свет 
— по случаю официальных 
праздников, когда никто не 

налог составит 33 процента, 
но такой должности как про
поведник не существует.

— В чем заключается ва
ша проповедническая рабо
та?

— Мы, например, ходим с 
проповедями по тюрьмам,—

Сергей достает из «дипло
мата» пачку бумаг, — это 
записки от заключенных. Лю
ди, которых боятся Охранни
ки, после наших молитв пла
чут, Как лети, просят о по
мощи, обращаются к Богу. 
В свердловских тюрьмах мы 
побывали 10 раз, а -вообше 
география наших поездок об
ширна. от Бреста до Влади
востока.

— Вы сказали о покаянии. 
Люди приходят в церковь, 
ставят свечи, принимают вод
ное крещение, а после — гре
шат, как и прежде. Это ли 
покаяние?

— Да. ты правильно заме
тил. Дело в том, что. не 
переродившись духовно, 
принимать крещение бес- 
смысленно, это останет
ся просто экзотическим об
рядом. Покаяние — это ос
вобождение от греха, с его 
помощью жизнь человека 
меняется, он словно рожда
ется заново. То есть необ
ходимо прежде осознать гре
ховную природу человека, 
чистосердечно раскаявшись, 
а уже после — принимать 
водное крещение. Тогда ты 
можешь считать себя христи
анином. когда соблюдаешь 
заповеди Иисуса Христа.

— Какую заповедь вы 
считаете самой трудновыпол
нимой?

— Каждый человек имеет 
свой любимый грешок, и ес
ли преодолеть его кажется 
невозможным, то это лишь 
кажется. В Евангелии от 
Матфея, главе девятнадца
той, сказано: «Человекам 
это невозможно, но Богу же 
все возможно». То есть Бог 
освобождает от тяги к греху.

— Как вы думаете. Сер
гей, что спасет этот мир? Я 
имею в виду землю, на кото
рой мы живем?

— По Библий -Земля—это 
временное, она и все дела на 
ней ’— сгорят, но есть новая 
земля и новое небо, где оби
тает правда. Вопрос этот 
очень сложный, на теософи
ческом уровне, а в Библии 
есть места, недоступные мно
гим, если не всем, ведь опа — 
это минимальный уровень 
информации, дачный Богом, 
хотя и достаточный для че
ловеческого уровня.

А. ЯЛОВЕЦ.
Свердловск.

работает. Вот и нам повез
ло: послезавтра ожидалась 
годовщина распятия Христа... 
На этот день Кирстен запла
нировала встречу с хороши
ми друзьями — членами 
московского «Мемориала», 
бывшими «зеками» сталин
ских лагерей.

ДО ПРИХОДА гостей 
оставалось несколько 
часов, и хозяйка, как 
водится, готовилась к при

ему. Компьютерная грамот
ность, несмотря на активную 
помощь Кирстен, давалась с 
трудом, но определенный 
прогресс был налицо — я 
осилил две страницы текс
та...

Между делом — обмен 
впечатлениями: Кирстен не
давно побывала в Свердлов
ске, как раз накануне выбо
ров, в ее газете уже вышел 
большой, на целую полосу, 
материал, украшенный фо
тографиями с видом города 
и портретом Б. Н. Ельцина.

— Ну и как тебе наш го
род? Что ты думаешь о по
литической атмосфере? Мо
жет, и для «На смену!» напи
шешь о своих впечатлениях?

— О нет, у .меня есть 
принпип — невмешательст
во. Я могу писать только в 
свою газету. А впечатлений 
много. О них я рассказала в 
«Юлландс-Постен».

Что ж, дабы не преступать 
принцип невмешательства во 
внутренние дела, мы пере
ходим к узкопрофессиональ
ной беседе:

— Ты водишь машину? 
Давно? И обязательно ли 
это для журналиста?

— Да. у меня свой авто
мобиль «Вольво» — моя зар
плата позволяет иметь маши
ну... Права на вождение я 
получила у себя в Дании, но, 
боюсь, по возвращении до
мой мне придется учиться 
заново: в Москве такая анар
хия на дорогах! Придется 
снова привыкать к нашим 
порядкам...

Конечно, для журналиста 
машина — большой плюс. 
Хотя я люблю ездить в мет
ро — это очень интересно, 
много впечатлений, встреч. 
Это совсем другой ми.р.

Тем временем собрались 
гости, и хозяйка переключи
лась на приятные хлопоты. 
Опять же, во избежание ост
рых ощущений, не стану 
описывать праздничный ужин 
по - датски. Скажу лишь, что 
ничего подобного до этого 
дня мы не пробовали, хотя

Читатель рассказывает

УЛИЦА У СТАРОЙ ШАХТЫ
Их хорошо видно. когда 

проезжаешь поселок имени 
Кирова, один из старейших 
районов Артемовского. Сло
женные из железобетонных 
стеновых блоков, они, похоже, 
строятся на долгие времена, 
И первый десяток домиков 
уже начинает выстраиваться 
в новую улицу.

Когда-та здесь была уголь

Мы все войны шальные дети«.
СлОво-то какое — Т-а-ли-ц-а! Талая вода, проталина. В 

весенних половодьях, в ручьях, в разбуженных ветром и солн
цем камышах так и слышится это слово...

Таличане, от места рождения которых до морей и океанов 
разных тысячи километров, асе от мала до велика умеют пла
вать Правда, нет среди них чемпионов олимпиад и спартакиад, 
зато’ военных моряков очень много. Практически каждый чет
вертый, А если взять в целом Талицкий район, то каждый тре
тий. „ „

Так считает полный кавалер ордена Славы Владимир Станис
лавович Здебчинский. Он уверен, что слова «три румба влево», 
«куче «норд-ост», «ватерлиния» здесь так же популярны, как на 
острове Котлии, на котором, как известно, расположен Крон- 
шгадт...

От Амура до Волги
Стал моряком коренной та- 

личания Владимир Здебчин- 
ский. Было это в 1939 году. 
Определили его в Тихоокеан
ский флот, во состав с ново
бранцами разгрузили на стан
ции Амазар, отстоявшей от 
великого Тихого океана 
чуть ли не на тысячу кило
метров. Затем по реке Ама
зар направились они на бар
жах к Амуру-батюшке.

В те годы по Амуру прохо
дила граница с Маньчжурией, 
когда-то принадлежавшей Ки
таю, а в конце 30-х—начале 
40-х голов ставшей насильно 
территорией государства Ни
хон — Страны восходящего 
солнца.

— Река каждую ночь ос
вещалась прожекторами, — 
рассказывает Владимир Ста
ниславович. — С той, с япон
ской стороны. У пас, я не 
знаю, то ли их не было, то ли 
боялись выдать дислокацию 
войск, хотя мы, простые мат
росы Амурской флотилии, бы
ли уверены, что наша страна, 
наша армия — самая силь
ная в мире, — попробуй толь
ко тронь! Тем более, что не
давно Халхия-Гол был...

В общем, их до нападения 
Гитлера не трогали, хотя 
провокации были. Но со спо
койной уверенностью ходили 
по хмурому почиому Амуру 
пограничные советские кате
ра, выглядевший довольно 
грозными в ярком свете япон
ских прожекторов.

Кирстен и уверяла нас, что 
все замечательные блюда 
приготовлены ею из самых 
обычных продуктов, доступ
ных по крайней мере моск
вичам.

Мы. конечно, не удержа
лись и расспросили о про
дуктовых проблемах журна
листов, аккредитованных в 
нашей стране.

— Талонов на сахар у нас, 
естественно, нет. Часть про
дуктов мы приобретаем в 
специальных магазинах — 
на валюту. Замечу, что цены 
в Москве сильно отличаются 
от западных, они весьма вы
соки. Но деваться некуда — 
есть .привычки, от которых 
трудно избавиться, поэтому 
приходится покупать зару
бежные товары по высоким 
ценам.

День распятия совпал с 
Днем космонавтики. Гремел 
салют, сзаряя ночное небо 
гроздьями золотистых мол

В начале года в журнале »Тайм» побыва
ла группа преподавателей и студентов фа
культета журналистики Московского госу
дарственного университета (представители 
СССР были приглашены в рамках развива
ющихся советско-американских контактов 
сотрудниками школы дизайна имени Пар
сонса). Журналисты еженедельника подели, 
лись с ними секретами своей «редакцион
ной кухни», технологии производства, поз. 
накопили московских гостей со способами 
обработки материалов — как литературных, 
так и фотографических — на персональных

ЭВМ и другой компьютерной технике. Опе
ративность и качество — главный секрет 
успеха »того популярного издания, так счи. 
тают в «Тайме».

ПА СНИМКЕ: в редакции журнала 
«Тайм». Компьютеры контролируют про
цесс обработки фотопленок, помогают ре
дакторам быстро подбирать и варьиро
вать на монтажных листах цветное изобра. 
жение, которое методом ретуширования и 
соответствующей коррекции можно частич
но изменять.

Фото ТАСС.

ная шахта, закрытая 10—15 
лет назад. А дома барачного 
типа, построенные при ней 
еще в 30—40-е годы посте
пенно пришли в негодность. 
И вот открытые при поселке 
новые предприятия — Арте
мовский комбинат строитель
ных конструкций и межсов
хозная передвижная колонна 
— взялись решить совмест

— Но уже в июле-августе 
1941 года мы стали терять 
своих товарищей. От пуль, 
бомб, снарядов с той стороны. 
Нет, границу они не наруша
ли. Ояи — стреляли, бомбили, 
а нам — приказ: огня не от
крывать!..

Все ояи — от санитарки до 
адмирала — просились на 
фронт. Со слезами па глазах. 
Но выше стоящие по рангу с 
тяжелой шуткой говорили яи- 
жестоящим: «Это что эа жид
кость! В Амуре, что ли, воды 
ие хватает?,.’».

От Волги до Дуная
Тут надо сказать, что в 

июле 1942- года мечта некото
рых воииов-дальаевосточн и- 
ков сбылась: в составе 173 
артиллерийского полка 81 
стрелковой дивизии Здебчив- 
скяй прибыл на защиту Ста
линграда.

— Через эту речку мы на 
разведку холили, Так вот, 
знаете, когда мы ее перехо
дили, она — па самом деле! — 
громче журчать начинала, как 
бы уменьшалась в размерах, 
показывая брод...

Что ж, эмоциональная ок
раска происходящего, навер
ное. помогала молодому бой
цу — ему ведь тогда было 
всего 22. Помогала верить в 
то, что родная земля никогда 
не будет отдана врагу. Спо
койное чувство превосходства 
рождали в нем и шум кустов 
вал речкой, и греюшисся ня 
солнце суслики, привыкшие к 

ний.

НОГДА Кирстен отвез
ла по домам гостей и 
вернулась, перевалило 
за полночь. Хозяйка предло

жила нам остаться — скоро 
закроется метро. Заманчи
вое предложение — задер
жаться еще на несколько ча
сов в «заграничном оффисе» 
— мы. конечно, отклонять 
особо не стали, тем более 
жилплощадь, как говорится, 
вполне позволяет (корпункт 
состоит из двух квартир).

Наутро мы приятно уди
вились, обнаружив в изго
ловье полотенца и разовые 
зубные щетки (кстати, со
ветую взять это на заметку 
нашим гостеприимным хозя
евам — мелочь, а впечатля
ет).

Легкий завтрак чем-то 
очень вкусным и незнако
мым, в красивых баночках 
(как выяснилось — это де
журное блюдо: сладкий 

ными усилиями жилищные 
проблемы своих рабочих. 
Присоединилась к ним на 
паях и местная нефтебаза.

— Это только начало, — 
говорит -директор АКСК 
И. И. Кондратенко. — По 
генеральному плану в этом 
районе предусматривается 
размещение примерно пяти
десяти двухквартирных и 

выстрелам, и знойное марево 
над приволжскими степями.

Поэтому и первая встреча 
липом к лицу с врагом не 
вызвала у пего страха,

— Пленный Попался здоро
вый, но какой-то очень вя
лый, пришибленный. То ли от 
душной ночи, то ли от шнапса, 
то ли от внезапности появле
ния разведчиков. Ои совсем ие 
был похож на солдата, хотя 
находился на передовой в 
окопе.

Конечно, ои не судил по 
этому эпизоду, что война для 
него будет легкой. И это до
казали потом Сталинград, 
Курская дуга, форсированно 
Днепра, бои в Венгрии и Ру
мынии...

За оборону Сталинграда он 
получил свою первую награ
ду — медаль «3а боевые за
слуги». При освобождений 
Белгорода — медаль «За от
вагу». Во время этих боев 
назначен наводчиком орудия 

122 миллиметровой гауби
цы. Вместе с ней он воевал 
почти до Победы. В бою под 
Яссами они подавляли ог
нем вторую линию обороны 
немцев, За грохотом собствен
ного орудия он но услышал 
разрыва вражеского снаряда 
совсем рядом. Только потом 
заметил, что правый бок об
мундирования стал почему-то 
тяжелее. Присмотрелся — а 
оп весь в крови. Но это было 
уже, когда закончило? бой!? 
когда второй эшелон обороны 
противника перестал существо
вать. А солдату Здебчинскому 
был вручен орден Славы III 
степени.

В ноябре 1943 года п нашей 
стране были учреждены сра
зу два ордена: Победы я Сла
вы трех степеней. Они как бы 
ограждали с двух сторон все 
имеющиеся боевые награды. 
Первым награждался высший 
командный состав, вторым— 
только солдаты, матросы, сер
жанты и старшины. За время 
минувшей войны полными кй- 
валсрамя ордена Славы ста
ли 2602 воина. 

кефир). Останавливаюсь на 
этой незначительной детали 
только потому, что подумал 
тогда: идеальный завтрак для 
школьников — ржаные хлеб
цы и такой вот разноцвет
ный стаканчик с малиновым 
или абрикосовым кефиром).

А затем — у Кирстен на
чинается рабочий день. Как 
бы ни были приятны гости— 
дело прежде всего. В девять 
часов уже запланирована 
первая встреча на одной из 
выставок.

Мы снова оказываемся в 
родной стране, в самом цен
тре столицы — в гостинице 
«Р’оссия», где продолжается 
XXI съезд ВЛКСМ. И, как- 
то по-новому глядя вокруг, 
замечаем, что па весь пресс- 
центр нет ни одной пишущей 
машинки (про дисплей не 
говорю), очередь у телефо
нов — минут на сорок, и 
стульев хватает далеко не 
всем...

Интересно, а как у них 
там, в королевствах и граф
ствах, работают пресс-центры 
во время молодежных кон
грессов?

Надо будет узнать.
С. МОЛОДЦОВ.

одноквартирных коттеджей. 
С приусадебными участками 
и хозяйственными постройка
ми.

Добавим, что артемовцы 
возводят дома «самстроем». 
Предприятия лишь помогают 
ссудой. Да и материалы под 
рукой — стеновые блоки 
выпускает собственный ком
бинат.

А появившиеся недавно 
шторы на окнах нескольких 
коттеджей говорят о том, 
что есть уЖе и первые 
новоселы. В. ТРОШИН.

Артемовский.

Особенно тяжелые крово
пролитные бои развернулись 
на подступах к Будапешту. 
Этот большой, важный лишь 
для политической амбиции 
Гитлера город немцы защи
щали с завидным упорством. 
Десятки раз они переходили 
в контратаки. Во время од
ной из них на позипию. где 
находилось и орудие Здебчин- 
ского. прорвалось около 
восьми фашистских танков. 
Выстрелом одного из них бы
ло разбито прицельное устрой
ство гаубицы. Но 'она про
должала вести огонь, так кая 
Злебчп некий в вводил орудие 
на цель... через ствол.

— Для артиллеристов это не 
такая уж повесть. Нередко 
мно приходилось наводить па 
цель по нижнему срезу ство
ла: Рассчитываешь при этом 
траекторию снаряда, даль
ность до Цели...

— Но ведь для расчетов 
время необходимо. А туг бой 
идёт Упорный.

— А Фронтовой опыт тогда 
зачем? Когда противник ви
ден, то любой побывавший в 
сражениях солдат иа глазок 
может определить расстояние 
С ТОЧНОСТЬЮ ДО Яе-КОЛЬКИХ 
метпов. Кроме т; о. война 
есть война: если растеряешь
ся, не сумеешь, но сообоазишь 
— значит будешь побежден. 
А танки только в тыл к себе 
пропусти, они таких дел па- 
делают! Туг уж хоть сам под 
них ложись, но не лай доро
ги.

В тот день израненная гау
бица Злебчипского уничто
жила два танка и до полусот
ни пехоты противника, а нл- 
волчик был награжден орде
ном Славы II степени...

От Дуная до,..
речки Пышмы

Ничего странного: 'Галина 
стоит на реке Пышме. Сюда, 
па родину, после почти шести-
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«ХИТРЫЙ 
домик»

В газете «На смену!» 24 фев
раля 1990 года в рубрике 
«Читатель и газета» была опуб
ликована корреспонденция 
М. Суслоновой под названием 
«Хитрый домик», в которой ос
вещалось положение с затяж
ным ремонтом комплекса зда
ний на набережной городско
го пруда с условным назва
нием «Дом дружбы». В ней 
говорилось также о том, что 
«висящий» в течение пяти лет 
«объект» до сих пор остается 
по существу бесхозным, хотя 
претендентов на него имеет
ся достаточно много. В целом 
мы согласны с выраженным 
автором статьи беспокойством 
о том, что этот уникальный по 
архитектуре ансамбль восста
навливается недопустимо мед
ленно,. что для завершения 
строительных работ необходи
мо определиться, какие в нем 
будут располагаться организа
ции, и что было бы действи
тельно очень жаль, если бы в 
нем поместились «служеб
ные кабинеты чиновников»,

В связи с этим мы хотим 
информировать читателей и 
редакцию газеты, а также со
ветские и партийные органы, 
что сейчас в городе работает 
свыше десятка отделений об
ществ дружбы и культурного 
сотрудничества с зарубежны
ми странами, национально
культурных обществ, интерна
циональных клубов и других 
общественных организаций, 
деятельность которых направ
лена на развитие и укрепление 
интернациональных чувств со
ветских людей. Значение про
водимой в этом направлении 
работы сегодня трудно пере
оценить, учитывая ситуацию, 
сложившуюся во многих ре
гионах страны. Все эти об
щества объединяют многие 
сотни и даже тысячи людей, 
но вынуждены проводить свою 
работу в случайных помещени
ях. Дом мира и дружбы, ко
торый существует в городе и 
расположен на другой сторо
не пруда, слишком мал, чтобы 
приютить такое количество 
активно работающих обществ. 
Кроме того, из имеющихся в 
нем шести комнат и двух хол
лов пять комнат заняты под 
служебные кабинеты должност
ных лиц областного Комите
та защиты мира, областного 
отделения Фонда мира и слу
жебные помещения дирекции 
Дома. Таким образом, для 
деятельности многочисленных 
обществ в нем остаются лишь 
одна комната и два холла, что 
никак не может быть призна
но нормальным.

Мы, представители этих об
ществ, предлагаем, чтобы вос
станавливаемый комплекс зда
ний стал действительно Демом 
дружбы и международного 
сотрудничества, чтобы в нем

летнего отсутствия — в на
чале лета 1945 года — воз
вратился бывший моряк и 
артиллерист сержант В. С. 
Здебчипский. Маленький го
родок, притулившийся к за
падной окраине великой си
бирской тайги, вроде бы ма
ло изменился. Только вот на 
улицах нечасто можно было 
встретить мужчин, особенно 
сверстников...

Спросите, а как же псе-таки 
с полным кавалером? Где 
же орден I степени? История 
эта волнующая, хотя немно
го и комическая. В госпи
тале под Будапештом, куда 
оя попал в конце февраля 
1945 года. В. С. Здебчнпский 
краем уха услышал, что за 
бой у озера Балатон его пред
ставили к награде. Но какой? 
Узнать яс удалось, так как в 
часть он уже не вернулся, — 
выписался после Победы.

Пошел в Талицкий военко
мат, выяснить, что и как. 
Через некоторое время его 
тепло поздравили: он награж
ден орденом Славы,.. II степе
ни. Как? Два ордена одной и 
топ же степени?

Но вскоре все, конечно же, 
разъяснилось...

И держу в руках орденскую 
книжку.

— Вот здесь сказано, что 
«первой степенью» Вы на
граждены за бой, «защищая 
важную магистраль». Что это 
за магистраль?

— Скажу. Я все бои помню, 
а этот особенно. 22 февраля 
погода была как летом. Мо
жет. близость Балатона сказы
валась. а может, от огня вой
ны потеплело. По дороге, ко
торую нам приказали пере
крыть. южные части гитле
ровцев спешили в «фатер- 
ЛЯид», иа помощь.

Па нашем участке были 
только истребительные 76- 
миллимстровые пушки да не
сколько гаубиц. Без пехоты. 
Сдерживали мы мощный по
ток танков, машин, людей ча

было запрещено создание слу
жебных кабинетов для функ
ционеров, чтобы он служил 
всем массовым общественным 
организациям, деятельность ко
торых способствует укрепле
нию интернационального со
гласия. Сейчас в городе соз
дается Ассоциация дружбы и 
международного сотрудничест
ва, объединяющая все общест
венные, кооперативные и госу
дарственные организации, за
интересованные е развитии 
культурных и деловых связей 
между странами и нациями. 
Мы глубоко надеемся, что мно
гочисленные организации горо
да, имеющие собственные фи
нансовые средства, смогут 
объединиться и найти те не
достающие 300 тысяч рублей, 
которые необходимы для за
вершения работ, после чего 
двери нового Дома дружбы 
будут открыты для многих 
тысяч людей, желающих изу
чать языки и культуру других 
стран и народов, в личном об
щении развивать дружеские 
интернациональные связи, при
нимать иностранных гостей, 
поток которых в Свердловск 
будет неизбежно и очень 
быстро нарастать, заключать 
деловые контракты и, наконец, 
просто отдыхать.

В связи с этим мы просим 
рассматривать данное письмо 
в редакцию как обращение к 
городским властям поддер
жать наши предложения и 
принять 1необходимые офи
циальные решения.

Л. НОВИКОВ, 
председатель правления 

общества 
«СССР—Франция»;

X. ЦЗЫБАЙ, 
ответственный секретарь 
общества «СССР—КНР»;

А. ГАГАРИН, 
председатель правления 

общества «СССР—Индия»;
С. КРОПОТОВ, 

председатель правления 
общества «СССР—США»;

В. СОРОКИН, 
зам. председателя прав

ления общества 
«СССР—ФРГ»; 
Д. МИРОНОВ, 

председатель правления 
общества 

«СССР—Австрия»;
В. МАКАРОВ, 

председатель правления 
Общества советско-чехосло

вацкой дружбы;
Л. ЛОБАНОВА, 

председатель комитета 
общественного движения 

«Педагоги за мир»;
Ф. ШАНГАРЕБВ. 

председатель общества 
татарской н башкирской 

культуры «Увал»;
А. КОРЛЯКОВ, 

председатель общества 
«СССР—Испания».

сов пять, наверное. Шоссе ши
рокое, асфальтированное, а 
вокруг—пашни, виноградпикп, 
искусственных каналов много. 
Вот немцы и перли напролом.

У нас уже стволы раскали
лись — стрелять невозможно. 
По затор с нашей помощью 
приличный образовался на ма
гистрали. Только нам под
крепление подоспело, как тут 
мпе левую ногу автоматная 
очередь прошила. Очнулся я 
в госпитале...

Долго после войны работал 
Владимир Станиславович. В 
мехмастерских, в ТЭЦ, был 
направлен в деревню меха
ником — животноводство об
служивал. Затем вернулся на 
биохимзавод. где начиналась 
его трудовая биография еще 
в 30-х годах. Отсюда и на 
пенсию ушел — в 1980-м.

Как-то я услышал от моло
дых: «Эти фронтовики. они 
двужильные, что ли?» Думаю, 
что они просто любят труд. 
А, моя;ет. поклялись себе сде
лать в жизни как можно 
больше и за тех, кто не при
шел с войны.

В 1971 году за большой тру
довой вклад В. С. Здебчин
ский награжден орденом Ок
тябрьской Революции. Имеет 
оп и такую редкую награду— 
знак «Отличник микробиоло
гической промышленности».

Я присутствовал на заня
тиях. которые ведет он в 
клубе «Молодой патриот». 
(Они проходят в мемориаль
ном музее нашего легендар- 
кого разведчика II. И. Кузне
цова).

Глядя на его энергичную 
фигуру, слушая его темпера
ментные рассказы, с трудом 
верилось в то, что за плечами 
у него столько страшных, 
тяжелейших лет. Так молод 
и горяч он, полный кавалер 
ордена солдатской славы...

В. БЕЛОУСОВ.
Талица.
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НА СМЕНУ!

30 апреля, понедельник-------------------------------------------------------------------------------------------------
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

7.30 — «Спорт для всех».
7.45 — Ритмическая гимнасти
ка.
8.20 — «Восточная Сибирь». 
Киножурнал.
8.30 — «С утра пораньше». Пе
редача для детей.
9.30 — «На службе Отечеству».
10.30 — «Блиц». Развлекатель
ная программа.
11.00 — Мультфильмы. «Оби
да», «Однажды утром», «Сон». 
И.ЗО — «Бурда моден» предла
гает...»
12.00 — «Нидерланды: страна 
и люди». Кинопрограмма.
13.00 — Суверенитет России. 
Передача 3-я.
14.00 — Футбольное обозрение.
14.30 — «Педагогика для всех».
15.30 — «Советы: обретение 
власти». Передача 1-я.

/ мая, вторник
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

7.30 — Телевизионная служба 
новостей.
7.45 — «Преодоление». Теле
визионный документальный 
фильм (Алма-Ата).
7.55 — «На бис...» Кинокон
церт.
8.50 — «Как Незнайка совер
шал хорошие поступки». 
Мультфильм.
9.10 — «Соло для слона с орке
стром». Художественный
фильм. 1 и 2-я серии.
11.25 — Концерт академиче
ского оркестра русских народ
ных инструментов Гостелера- 
дио СССР.
11.55 — Москва. Красная пло
щадь. Митинг-маевка.

2 мая, среда
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

7.30 —- ТСН. Телевизионная 
служба новостей.
7.45 — «Деревья среди песков». 
Телевизионный документаль
ный фильм о Куршской косе.
8.25 — «Встреча с волшебни
ком». Мультфильм.
8.45 — «Без трех минут ровно». 
Художественный фильм.
10.00 — Песни и танцы наро
дов СССР.
10.35 — «Киноафиша».
11.35 — К 45-летию Победы. 
Документальный фильм. «Мар
шал Рокоссовский. Жизнь и 
время».
13.05 — «Разноцветный май». 
Детский концерт.
13.50 — «Все любят цирк!». 
Передача из Свердловска.
14.35 — «Краски радуги».

3 мая, четверг
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.00 — «120 минут».
8.05 — Мультфильмы. «По до
роге с облаками», «Подарок 
для слона».
8.35 — Хоккей. Чемпионат ми
ра. Матч команд финальной 
группы. Передача из Швейца
рии.
10.40 — «Детский час» (с уро
ком немецкого языка).
11.40 — Лирические песни 
крымских татар исполняет ан
самбль «Мерджан».
11.55 — «Коллаж». Реклама. 
Информация. Объявления.
12.00 — «Время».
12.40 — Ю. Шпитальный.
«Обыкновенные обстоятельст
ва». Телевизионный спектакль.
14.35 — Мультфильмы. «Сказка 
о мертвей царевне и семи бо
гатырях», «Как стать боль
шим».

4 мая, пятница
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.00 — «120 минут».
8.05 — «Тот. кто с песней».
8.30 — Мультфильмы «Ново
селье у братца кролика». «Са
мый ученый заяц».
9.05 — «Родники».
9 35 _ «Детский час» (с уро
ком английского языка).
10.35 — Музыкальный фольк
лор БССР.
ц 15 — «До 1б-ти и старше».
12.00 — «Время».
12.40 — «Погибнет ли ястреб?» 
О борьбе за прекращение 
«стройки века» Владимирского 
водовода.
13.10 — «В хороводе дружбы».
1400 _ «Домовой и хозяйка». 
Мультфильм.
15.15 _ м. Мусоргский. «Кар
тинки с выставки».
15 45 — Документальные филь

5 мая, суббота
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.00 — «120 минут».
8.00 — Выступление народного 
ансамбля песни и танца «Тине- 
реця» республиканского моло
дежного центра. Передача из 
Кишинева.
3.30 — «Наш сад».
9 00 — «Ваш выход, артист». 
Е. Ласько.
9 25 — «Минуты поэзии».
9.30 — «В мире животных».
10.30 — «Спектр».
11.00 — К 45-летию Победы. 
Художественно - публицистиче
ский фильм «Повесть о марша
ле Коневе».
13.00 — «Суверенитет России». 
Передача 4-я.
1400 — Фильм — детям. «За 
одну тройку».
15 05 — Мультфильмы. «Золо
той волос», «Огник».

6 мая, воскресенье ............................................................................... ...... .. ...........................

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
7,30 — «Спорт для всех».
745 — Ритмическая гимнасти
ка.
8,15 — «Тираж «Спортлото».
8.30 — «С утра пораньше». Пе
редача для детей.
9.30 — «На службе Отечеству».
10.30 — Утренняя развлека
тельная программа.
11.00 — «Клуб путешественни
ков».
12.00 — «Здоровье».
12.45 — «Музыкальный киоск».
13.15 — К 45-летию Победы.
Документальный фильм «Мар
шал Жуков. С-раницы био
графии».
14.35 — «Сказка про лень». 
Мультфильм.
14.45 — По просьбам зрителей. 
«Когда поют солдаты». Фести
валь солдатской песни. Второй

17.30 — «Международная па
норама».
18.15 — «Шире круг». Эстрад
ная программа.
20.30 — «Время». Телевизион
ная служба новостей.
21.00 — Хоккей. Чемпионат ми
ра. Матч команд финальной 
группы. Трансляция из Швей
царии. В перерыве — ТСН.
23.00 — «Это было... было...» 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
7.30 —- Утренняя гимнастика.
7.45 — Концерт Государствен
ного академического русского 
народного хора им. М. Пятниц
кого.
8.40 — «Соленый пес». Художе
ственный фильм с субтитрами. 
9.50 — Заключительный показ 
Всероссийского смотра театров 
музыкальной комедии и опе
ретты. Передача из Свердлов
ска.

13.35 — «Веселые нотки».
14.35 — Хоккей. Чемпионат ми
ра. Матч команд финальной 
группы. Передача из Швейца
рии.
16.35 — «Аншлаг, аншлаг».
18.05 — Премьера телевизион
ного пятисерийного художест
венного фильма «Вход в 
лабиринт». 1 и 2-я серии.
20.30 — «Время». Телевизион
ная служба новостей.
21.00 — «Для тех, кто любит и 
помни^». Музыкальная про
грамма.
22.35 — Международный кон
курс эстрадной песни. «Интер
шлягер-90».
00.20 — «Танцы, танцы, тан
цы». Передача из Симферопо
ля.

15.50 — Концерт Лаймы Вай- 
куле.
16.55 — Футбол. Кубок СССР. 
«Локомотив» (Москва) — «Ди
намо» (Киев). Финал.
18.50 — «Белый табун». Теле
визионный документальный 
фильм.
19.10 — «Вход в лабиринт». 
Телевизионный пятисерийный 
художественный фильм. 3-я се
рия (премьера).
20.30 — «Время». Телевизион
ная служба новостей.
21.00 — «Коллаж». Реклама. 
Информация. Объявления.
21.05 — П. И. Чайковский. 
Первый концерт для фортепиа
но с оркестром.
21.50 — Хоккей. Чемпионат 
мира. Матч команд финальной 
группы. Трансляция из Швей
царии. 2 и 3-й периоды.

15.15 — «Музыкальная сокро
вищница». Концерт из произве
дений В. Моцарта.
16.05 — Премьера телевизион
ного документального фильма 
«Пусть бьют меня... А. Жеб- 
рак». О развитии советской 
биологической науки. О судьбе 
генетика и селекционера 
А. Жебрака (Минск).
16.45 — «Оранжевое горлыш
ко». Мультфильм.
17.05 — «ТелеЭКО». Журнал.
17.35 — Фотоконкурс «Земля — 
наш общий дом».
17.40 — «Превращения начи
наются». Мультфильм.
18.00 — «Время».
18.30 — «...До шестнадцати и 
старше».
19.15 — «Минуты поэзии».
19.20 — «Вход в лабиринт». 
Телевизионный пятисерийный 
художественный фильм. 4-я се
рия (премьера).

мы. «Поклонись полю своему», 
«Арендаторы».
16.35 — «Сказка о золотом пе
тушке». Мультфильм.
17.05 — «Народные мелодии».
17.15 — «Философские бесе
ды».
18.00 — «Время».
18.30 — «Прогресс. Информа
ция. Реклама».
19.00 — Играет Государствен
ный духотой оркестр РСФСР.
19.20 — «Вход в лабиринт». Те
левизионный пятисерийный ху
дожественный фильм. 5-я се
рия (премьера).
20.30 — «Время».
21.00 — «Коллаж». Реклама. 
Информация Объявления.
21.05 — «Актуальное интер
вью».
21.15 — «Это было... было.,..», 
21.45 — «Взгляд».
23.15 —м Телевизионная служба 
новостей.

15.30 — «Советы: обретение
власти». Передача 2-я.
16 00 — По просьбам зрителей. 
«Когда поют солдаты». Фести
валь советской песни. Первый 
тур финала (повторение от 23 
Февраля).
18.00 — Международная про
грамма.
19.00 — Фильмы режиссера 
Л. Лукова. «Две жизни». Худо
жественный фильм. 1-я серия.
20.30 — «Время»,
21.00 — «Актуальное интер
вью».
21.10 — 2-я серия художест
венного фильма «Две жизни».
22.40 — «Л. Паваротти в Боль
шом театре СССР».
00.40 — Телевизионная служба 
новостей.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
7.30 — Утренняя гимнастика.

тур финала. (Повторение от 24 
марта).
16.45 — «Сельский час». Пано
рама.
18.00 — К 150-летию со дня 
рождения П. И. Чайковского. 
Художественный фильм «Чай
ковский». 1 и 2-я серии.
20.30 — «Время». Телевизион
ная служба новостей;
21.00 — «Мысли о вечном». Вос
кресная нравственная пропо
ведь.
21.15 — Конкурс эстрадной пе
сни стран —участниц междуна
родной организации «Евровиде
ние». Передача из Югославии.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
7.30 — «На зарядку стано
вись!»
7.45 — Фильмы студий союз
ных республик. «За пределами 
боли».
9.15 — «Побратимы: Могилев — 

10.50 — Премьера фильма- 
спектакля тувинского молодеж
ного театра-студии * «Кузел» 
«Журавлиные перья». Автор — 
Д. Киносита (Япония).
12.00 — Свердловск. «Телеви- 
пегрет». Программа для стар- 
шеклассников.
12.55 — Концерт народной му
зыки. Играет оркестр русских 
народных инструментов музы
кального училища нм. П. И. 
Чайковского.
13.15 — Реклама.
13.20 — К 45-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. 
* Незабываемое». Вспоминают 
фронтовики.
14.00 — МОСКВА. Видеоканал 
«Советская Россия».
16.30 — Играет московское 
трио.
16.50 — Телестудии городов

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
7.30 — Утренняя гимнастика.
7.45 — «Экспромт». Телевизи
онный документальный фильм.
8.00 — Ритмическая гимна
стика.
8.30 — Концерт государствен
ных ансамблей песни и танца 
Российской Федерации.
9.55 — Свердловск. Площадь 
им. 1905 г. «Наш Первомай».
11.55 — МОСКВА. Концерт по
пулярной классической музы
ки.
13.25 — Премьера телевизион
ного документального фильма. 
«Кто приласкает лошадку»*.
13.50 — «Песня остается с

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
7.30 — Утренняя гимнастика.
8.45 — Концерт оркестра на
родных инструментов «Русские 
узоры».
8.25 — А. Твардовский. «О Ро
дине большой и малой».
Фильм-концерт.
9.10 — Премьера документаль
ного фильма «Заповедный ко
лодец». О сохранении популя
ции азиатского горала в При
морском крае.
9 40 — Мультфильмы «Петя и 
Красная Шапочка», «Озорной 
котенок».
10.05 — «Делай с нами, делай, 
как мы, делай лучше нас» 
(ГДР).
11.05 — «Ветер надежды». Ху
дожественный фильм.
12.20 — Фильмы без перерыва. 
Мультфильмы. «Бумбараш».

20.30 — «Время».
21.00 — Вечер балета, посвя
щенный 100-летию со дня рож
дения Вацлава Нижинского.
22.45 —- Телевизионная служба 
новостей.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.00 — . Утренняя гимнастика.

УЧЕБНАЯ ПРОГРАММА
8.15 — «Гюстав Курбе». Науч
но-популярный Фильм.
8.35, 9.35 — Биология. 11-й
класс.
9.05 — Испанский язык. 1-й 
год обучения.
10.05 — Испанский язык. 2-й 
год обучения.
10.35, 11.35 — Литература. 10-й 
класс. И.-В. Гете. «Фауст».
11.05 — «Наш сад».
12.05 — «На-деж-да». Телевизи
онный документальный фильм.
16.30 — Свердловск. «Вечерний 
телетайп».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.00 —• Утренняя гимнастика.

УЧЕБНАЯ ПРОГРАММА
8.15 — «Акварели Волошина». 
Научно-популярный фильм.
8.35, 9.35 —- Музыка. 7-й класс.
9.05 — Английский язык. 1-й 
год обучения.
10.05 — Английский язык. 2-й 
год обучения.
10,35. 11.35 — Литература. 6-й 
иласс.
12.05 — Премьера докумен
тального фильма. «Испанская 
коррида». Год 1936.
16.30 — Концерт Казахского
академического оркестра на
родных инструментов им. Кур- 
мангазы.
17.00 — Телестудии городов
РСФСР. «Спасские достопамят
ности».
17.40 — «Ветер про запас». 
Мультфильм.

7.45 —• Татарские народные 
песни исполняет К. Хайрутди
нова.
8.05 — «Инзеледа, Инзеледа». 
Телевизионный документаль
ный фильм о ненецкой журна
листке А. Т. Лапсуй.
8.30 — «Серафим Полубес и
другие жители Земли». Художе
ственный фильм с субтитрами.
10.00 — Кинопублицистика со
юзные республик. «Долгота 
дня».
10.15 — Опера Э. Денисова
«Пена дней».
12.25 — «Художник...» Переда
ча из Риги.
12.55 — «Коллаж».
13.00 — Видеоканал «Совет
ская Россия».
15.30 — Свердловск. «Выходим 
на прямую связь».
19.05 — МОСКВА. «Мир. в ко
тором мы живем». Фильмы ре

Габрово». Передача из Минска. 
9.40 — Фильма — детям. «Та
кой большой мальчик».
11.00 — «Клуб путешественни
ков».
12.00 — Чемпионат США по 
баскетболу среди профессио
налов НБА.
13.00 — Премьера докумен
тального фильма «Прощание с 
Жигулями». Из цикла «Земля 
тревоги нашей». О необходи
мости сохранения природной 
зоны Жигули.
13.20 — «Просто шутка». Пере
дача из Ташкента.
13.55 — «Коллаж». Реклама.
Информация. Объявления.
14.00 — Репортаж с ВДНХ СССР 
о Фестивале газеты «Правда*.
15.00 — Видеоканал «Совет
ская Россия».
17.30 — «Планета». Междуна
родная программа.

РСФСР. «Про...». О Первом все
союзном фестивале любитель
ских театров пантомимы и пла
стики. (Челябинск).
17.55 — Играет С. Руднев (ги
тара).
18.15 — Бокс. Матч сборных 
команд США и СССР.
19.30 — «Спокойной ночи, ма
лыши!»
19 45 — «Город, люди, настрое
ния...» Эстрадная программа 
из Еревана.
20.30 — *Время». Телевизион 
нал служба новостей.
21.00 — «Происшествие в Ути- 
моозепске». Художественный 
Фильм.
22.10 — «ТВ о ТУ». Амери
канская компания «Зйби-си
НЬЮ“»».
23.15 ■— Свердловск. Театраль
ный ппттр^льник. День рожде
ния в ТЮЗе.

человеком». «Журавли» (Ян 
Френкель. Р. Гамзатов).
14.50 — Фильмы — детям. «Ве
сенняя олимпиада, или Началь
ник хора»
16.00 — «Аленький цветочек». 
Мультипликационный фильм.
16.40 — «Музыка и мода».
17.30 — «Кот-рыболов». Мульт
фильм.
17.40 — «Киносерпантин».
Дубль-1.
19.30 — «Спокойной ночи, ма
лыши!»
19.45 — «Киносерпантин».
Дубль-2. *
20.30 — «Время». Телевизион- 
ная служба новостей.
21.00 — «Киносерпантин».
Дубль-3.

Телевизионный двухсерийный 
художественный фильм.
15.45 — Фильмы без перерыва. 
Мультфильмы. «31 июня». Те
левизионный двухсерийный ху
дожественный Фильм.
18.25 — Хоккей. Чемпионат 
мира. Матч команд финальной 
группы. 1 и 2-й периоды. 
Трансляция из Швейцарии. В 
перерыве — «Спокойной ночи, 
малыши!»
21.05 — «Любовь и весна». 
Концерт.
20.30 — «Время». Телевизион
ная служба новостей.
21.00 — Хоккей. Чемпионат ми
ра. Матч команд финальной 
группы. 3-й период. Передача 
из Швейцарии.
21.45 — «Если звезды зажига
ют...» Фильм-концерт (премье
ра).

16.35 — Концерт ансамбля
«Барокко».
17,15 — Красноуральск — зона 
экологической опасности.
18.00 — МОСКВА. «Время».
18.30 — Свердловск. Реклама.
18.35 — Экран — детям. «Ве
сенний конверт».
19.05 — «7-й канал».
19.30 — МОСКВА. «Спокойной 
ночи, малыши!»
19.45 — Концерт Государствен
ного ансамбля танца Азербай
джанской ССР.
20.15 — «Вертикаль». Премье
ра документального фильма. 
«Не плачьте обо мне».
21.00 — «Ураган приходит не
ожиданно». Художественный 
фильм
22.35 —- «Лицом к лицу». О 
проблемах развития домашне
го видео и репертуара видео
салонов.
23.20 — Свердловск. Новости.

17.55 —• «Коллаж».
18.00 — «Время».
18.30 — Свердловск. «Вечер
ний телетайп».
18.35 — Документальные теле
фильмы. «Каслинский «Гран- 
при». «Кристаллы».
18.55 — Реклама.
19.05 — <7-й канал».
19.30 — МОСКВА. «Спокойной 
ночи, малыши!»
19.45 — Свердловск. «Кален
дарь садовода и огородника».
20.30 — «Письма рассказыва
ют». «Чужие дети?» Продолже
ние Разговора.
21.15 — МОСКВА. «Иллюзион». 
Художественный фильм. «Ак- 
каттоне». (Италия).
23.20 — Свердловск. Новости.
23.30 — МОСКВА. «Телевизион
ный музыкальный абонемент».

жиссера В. Лисаковича. «Ка
тюша».
19.30 — «Спокойной ночи, ма
лыши!»
19.45 —- «Творческий портрет». 
Поет Г. Карева (повтор).
20.30 — «Время».
21.00 — Свердловск. <7-й ка
нал».
21.30 — К 150-летию со дня 
рождения П. И. Чайковского. 
Играют студенты Уральской 
консерватории.
22.15 — МОСКВА. Волейбол.
Первенство мировой лиги. 
Мужчины. Сборная Голлан
дии — сборная СССР.
23.00 — Творческое объедине
ние «Пресс-клуб показывает». 
«Русский хлеб».
00.25 — Ночной сеанс. «Мело
дии давних лет». Киноконцерт. 
01.15 — «Беги, чтобы тебя пой
мали». Художественный фильм 
(впервые).

18.30 — Спортивная гимнасти
ка. Чемпионат Европы. Жен- 
шины. Передача из Греции.
19.30 — «Спокойной ночи, ма
лыши!»
19.45 — _ Выступает группа
«Опальный принц». Передача 
из Киева.
20.00 — «Берегите тетю Шуру». 
Телевизионный документаль- 
негй фильм.
20.30 — «Время». Телевизион
ная служба новостей.
21.00 — Футбол. Чемпионат
СССР. «Спартак» — «Динамо» 
(Киев!. В перерыве — «Спорт 
для всех».
23.00 — Документальные филь
мы. «Под Андреевским фла
гом». «Подводный поиск».
23.30 — Волейбол, Первенство 
мировой лиги. Мужчины Сбор
ная Голландии — сборная 
СССР. Передача из Голландии.

Видеосалон
И ОДИН
В ПОЛЕ ВОИН...

В мае на видеоэкране ДК 
МЖК, в видеозалах свердлов
ских кинотеатров «Искра» и 
«Темп» смотрите фильм аме
риканского режиссера Мактир- 
нена «Умри тяжело, но достой
но». Сюжет картины традицио
нен и вполне укладывается в 
схему полицейского боевика; 
нью Йоркский полицейский, при
ехавший на сочельник к семье 
в Калифорнию, попадает на 
торжественный прием в офис, 
где работает его жена. Неожи
данно праздник оказывается 
нарушен вторжением банды, 
выдающей себя за террори
стов, но на самом деле стремя
щейся завладеть ценными бу
магами на сумму 650 миллио
нов долларов. Выполняя свой 
долг, Джон Маклейн (так на
зывают главного героя, один 
встает на пути прекрасно ос- 
нашенных и вооруженных пре
ступников. В конце концов ему 
удается привлечь к происходя
щему внимание местной поли
ции и управления ФБР. Но они, 
неверно оценивая ситуацию, 
сказываются в ней бессильны. 
Джону приходится рассчиты
вать только на себя.

Все возрастающая напря
женность действия превращает 
боевик в мощный по эмоцио
нальному накалу триллер, 
снятый с небывалым для того 
и другого жанров постановоч
ным размахом. характерным, 
разве что. для «блокбастеров» 
(так называют в Голливуде 
супер-зрелищные фильмы-ката
строфы). Незащищенные люди, 
заключенные в замкнутое про
странство 32-этажного небо
скреба, находящиеся в полной 
власти террористов, совсем не 
склонных пренебрегать своим 
военным арсеналом, в котором 
все: от новейшего ручного ав
томатического оружия до ра
кетных боеголовок и взрывчат
ки, способной превратить в го
ры пепла не одно подобное 
здание, и полицейский, распо
лагающий лишь собственным 
профессионализмом и мужест
вом...

Л. ЧИНЕНОВА.

ВЕТЧИНА, ЗАПЕЧЕННАЯ 
С ЯПЦАМИ И СЫРОМ

6 ломтиков ветчины, 6 яиц, 
100 г сметаны, 60 г тертого 
сыра, соль, перец, сливочное 
масло.

Сварить яйца вкрутую, ос
тудить их в холодной воде, 
очистить от скорлупы и за
вернуть в ломтики ветчины. 
Затем положить их в смазан
ную сливочным маслом фор
му для запекания тесно друг 
к другу, залить сметаной, пе
ремешанной с половиной ко
личества тертого сыра, солью 
и перцем. Сверху посыпать 
оставшимся сыром и поло
жить кусочки сливочного мас
ла. Поставить в горячую ду
ховку на 10-12 мин.
КАРТОФЕЛЬ. ЗАПЕЧЕННЫЙ 

СО СМЕТАНОЙ
2 кг картофеля. 1 кг реп

чатого лука, жир, 250 г смета
ны, 2 желтка, тертый сыр, па
нировочные сухари.

Картофель очистить, отва
рить и нарезать ломтиками. 
Нарезанный лук обжарить на 
жире, перемешать с картофе
лем, выложить в смазанную 
жиром форму для запекания, за
лить сметаной, перемеш анной с 
желтками, добавить немного 
перца и 1 ст. л. тертого сыра. 
Сверху посыпать тертым сы
ром, перемешанным с паниро
вочными сухарями. Поставить 
в духовку, приблизительно на 
30 мин.

НЕАПОЛИТАНСКАЯ 
ЗАПЕКАНКА

5 яиц, 200 г макарон, 1 ста
кан томатного соуса (см. вы
ше), 50 г сливочного масла, 
50 г тертого сыра, соль, пе
рец, растительное (оливковое) 
масло. (Можно еще добавить 
250 г жареного или вареного 
мяса или домашней птицы).

Сварить яйца вкрутую и нЛ- 
резать ломтиками. Макароны 
наломать, отварить в большом 
количестве подсоленной во
ды с добавлением раститель
ного (оливкового) масла и 
откинуть. Затем положить ма
кароны в смазанную сливоч
ным маслом форму для за
пекания, обложить ломтиками 
крутого яйца, залить томат
ным соусом, посолить, попер
чить, посыпать тертым сы
ром и запечь в горячей духов
ке. Можно добавить остатки 
жареного или вареного мя
са курицы.

ПАШТЕТ ИЗ КУРИЦЫ
Курица — 1кг., масло'сли

вочное 100 г., маргарин 
50 г., тесто — 100 г., лук реп
чатый — 100 г., морковь 
70 г., соль, перец по вкусу.

С вареной курицы снять 
мякоть, пропустить через мя
сорубку. Заправить сливоч
ным маслом, поджаренным лу
ком, морковью, солью и еще раз 
пропустить через мясорубку. 
Форму смазать маргарином. 
Раскатать тонко пресное тес
то, выложить в форму так, 
чтобы края его плотно при
стали. Наполнить подготов
ленным фаршем форму с тес
том. Затем раскатать тесто по 
форме, закрыть верх, края, 
теста защипать, проколоть 
концом ножа в нескольких 
местах, смазать маргарином. 
Выпекать в духовом шкафу.

।---------------------------------------------- 17 ------------
Из интервью с Женей Белоусовым:
— Я давно мечтал о сольных выступлениях. Счастливый 

случаи свел меня с композитором Виктором Дорохиным и поэ
тессой Любовью Воропаевой. Они искали исполнителя своих 
песен, а мне нужны были хорошие авторы. Как говорится, 
мы нашли друг друга Союз оказался удачным. По-моему, в 
этом стиле сейчас Дорохин и Воропаева лучшие в Союзе.

— Как ты относишься к хит-парадам?
— Конечно, приятно. Но я считаю себя самокритичным че- 

ловеком.^ к тому же хит-парады не всегда объективны. А для 
меня сейчас наступает самый сложный период. Удержат ся 
на уровне будет нелггк-' На этом репертуаре я еще могу про
держаться полгеда-год. А дальше? Посмотрите, как резко 
упала популярность Александра Серова и Владимира Кузьми-

— Может, придется вернуться к «металлу»?
— Нет, путь выбран бесповоротно. Эта жизнь засасывает, 

она кан наркотик. Я видел многих артистов, исчерпавших 
себя, но нс находивших сил бросить эстраду.

Напомним, что три песни в исполнении Ж. Белоусова есть 
на диске «Девочка моя синеглазая». В ближайших планах — 
выход его сольнсй пластинки, в которую войдут семь песен. 
Женя выступает с группой «Икс-9», но хотел бы создать свою 
группу.

AYÙ СКОРЕЙ Я И ДАНЬКОЙ ПрИХбЦЕИ ПрИМО УД lt.ptИ 
почелУи^'омт!, Аччие цезовлис»^ пм,/yvr tfw лглтъ-

Видеозал Джекки Чан- 
суперзвезда кун-фу

По утрам он может встать 
с постели только с помощью 
специально изготовленной для 
него рамы, а потом, корчась 
от боли, ползет по стенке в 
ванную. Во время утреннего 
туалета артист, по его собст
венному признанию, не в со
стоянии разогнуть спину и «зу
бами ударяется о раковину 
умывальника». И лишь ком
плекс достаточно мучительных 
упражнений вновь превращает 
израненного и покрытого шра
мами калеку в подтянутого ве
сельчака, чью подвижность 
один из журналистов как-то 
сравнил с прыжками шарика 
по теннисному столу.

Имя этого артиста известно 
сейчас миллионам кинозрите
лей — Джэкки Чан. Уверен, 
что его лицо не то простака, 
не то большого хитреца не 
раз видели и завсегдатаи на
ших отечественных видеосало
нов, где сейчас в большой мо
де кровавые боевики, которые 
в огромных количествах изго
тавливаются в Гонконге, про
званном «азиатским Голливу
дом».

Подавляющее большинство 
этих лент — крайне незамыс
ловатые поделки, где наспех 
придуманный сюжет призван 
лишь кое-как слепить воедино 
сцены головокружительных 
схваток, разыгранных мастера
ми китайского рукопашного 
боя кун-фу. Почти все они, в 
сущности, не артисты, а спорт
смены-профессионалы, чье ис
кусство доставляет огромное 
удовольствие любителям это
го жанра. Однако и в их сре
де есть бесспорные звезды с 
подлинным актерским даром, 
сумевшие подняться над штам
пами своего ремесла. Внача
ле это был легендарный Брюс 
Ли, создавший образ сурового 
парня со стальными мускула
ми, этакого китайского Робин 
Гуда, готового пойти на все в 
битве со «злом». Теперь его 
по всем статьям сменил Джэк
ки Чан, с‘ которым по популяр
ности сейчас не может срав
ниться ни один из актеров 
азиатского кино.

Джэкки вышел из самых ни
зов гонконгского общества, и 
его почти сказочная судьба 
кружит головы многим ребя
там, мечтающим о славе и 
карьере. Родители артиста бы
ли настолько бедны, что аку
шерка, участвовавшая в появ
лении на свет будущей кино
звезды, даже предложила по

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ГАСТРОЛИ 

МОСКОВСКОГО 
КАМЕРНОГО 

МУЗЫКАЛЬНОГО 
ТЕАТРА

(б помещении театра 
оперы и балета)

Сегодня и 30-1V утром 
ЖЕНИТЬБА 
ИГРОКИ

АНТИФОРМАЛИСТИЧЕСКИН 
РАЕК

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

ЗОЛУ в 10 и 13 час.
ВОЛШЕБНИК

ИЗУМРУДНОГО ГОРОДА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

Сегодня ПРИНЦЕССА ЦИРКА
Спектакль «Бременские 

музыканты» объявленный 
ранее на 29 IV, переносится 

хлопотать об усыновлении ре
бенка более обеспеченными, 
но бездетными людьми. Мать 
и отец наотрез отказались, а 
когда ребенок чуть подрос, 
отдали его в так называемую 
школу «пекинской оперы».

Пусть читателя не введет в 
заблуждение название этого 
учебного заведения — там во
все не готовили певцов или 
артистов кордебалета. Факти
чески это была школа кун-фу 
и других боевых искусств, ма
стера которых часто участву
ют в традиционных китайских 
театральных представлениях.

Обучение было жестоким— 
беспощадные учителя, посто
янный голод, тренировки с 
сокрушительными ударами без 
тени имитации. Джэкки был в 
числе отличников, но его, ско
рее всего, ждала судьба ганг
стера или наемного телохра
нителя, поскольку именно в 
этих профессиях преуспевали 
выпускники школы «пекинской 
оперы». И все же жизнь рас
порядилась иначе. Учитывая 
бум «азиатского Голливуда», 
оборотистый хозяин школы 
создал труппу из семи лучших 
учеников, которые стали при
влекаться к массовкам. Пер
вую самостоятельную роль 
Джэкки сыграл в восемь лет, 
и с тех пор началось его 
стремительное восхождение к 
успеху.

Артист снялся уже во мно
гих десятках фильмов, кото
рые с 70-х годов широко идут 
в кинотеатрах, регулярно по
являются на телеэкранах во 
многих странах мира, пользу
ются огромным спросом в 
лавках видеопроката. Это и 
стандартные боевики гонконг
ского кун-фу, и мощные аме
риканские суперпостановки, 
где Джэкки играет вместе со 
звездами «настоящего» Гол
ливуда.

Зрители ценят в нем умение 
привнести юмор и человеч
ность даже в самый сухой сце
нарный материал, способность 
превратить заурядную ленту 
«с мордобоем» в яркое шоу с 
импровизацией и буффонадой. 
Однако главное — это все же 
доведенная до филигранности 
техника кун-фу, виртуозное 
владение телом, самоотвер
женная готовность к самым 
немыслимым трюкам, которые 
Джэкки всегда делает само
стоятельно. «Если мне нужен 
какой-то кадр, — говорит ар
тист в интервью журналу

на 30-IV. Билеты действи
тельны.

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола
Сегодня б 10 час. 30 мин. и
14 час. ПОЮЩИИ 

ПОРОСЕНОК
в 19 час. СЛЕДСТВИЕ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
СОВКИНО — Секс-миссия 

(две сепии).
ТЕМП — Жемчужина кун- 

ФУ.
УРАЛ — Воры в законе. 

Интердевочка (две серин). 
Танцуй, танцуй (две серии). 
Бейбарс.

ЛК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Хон Г иль Дон.

ЛК им. ГОРЬКОГО — 
Убегающий август.

МИР — Модернисты (две 
серии).

Маленькая
ли/нья

Тебе не верить нс могу 
И верить тоже.
Перевернешь наоборот 

любой пустяк.
Зачем ты лжешь —
Я не. пойму, , 
Но знаю все же. 
Что это вовсе не со зла, 
А просто так.
ПРИПЕВ:
Маленькая лгунья, поцелуй 

меня скорей
В маленькой прихожей, 

прямо у дверей.
М аленькая лгунья, 

поцелуй меня опять!
Лучше целоваться, чем 

дррг другу лгать.
Зачем звонишь ты, 
Что тебя не будет дома? 
И без меня наверняка 

в кино пойдешь. 
Ведь мы уже не первый 

день
С тобой знакомы. 
Скажи мне правду. 
Что меня весь вечер ждешь
ПРИПЕВ.
Зачем боишься ты любви, 
Смешная лгунья?
Не превращай счастье свое 
В пустой каприз.
Опять звонишь ты.
И опять к тебе бегу я. 
И сердце белкой в колесе 
То — вверх, то — вниз. 
ПРИПЕВ.

«Эйша мэгэзин», — меня не 
волнует, сколько на это пот
ребуется денег и времени. Я 
иду на все, я ломаю себе ру
ки и ноги, но меня это не за
ботит. В такие моменты я ста
новлюсь одержимым».

«Конечно, временами я дро
жу от страха, я же не супер
мен, — продолжает Джэкки. 
— Но я делаю эти страшные 
трюки, потому что люди ждут 
их от меня. Мои поклонники— 
это тот допинг, который все
ляет силу и дает возможность 
совеошить невозможное. Если 
бы этого не было, я бы посчи
тал сумасшедшим каждого, кто 
предложил бы мне, например, 
прыгнуть с крыши многоэтаж
ного дома или нырнуть вниз 
головой в узкий вертикальный 
люк длиной в двадцать мет
ров».

А ведь именно это он сде
лал в одном из своих нашу
мевших боевиков — «Поли
цейской истории». Впрочем, 
еще один пример. Во время 
съемок не менее кассового 
фильма «Проект «А» Джэкки, 
согласно сценарию, должен 
был упасть с пятнадцатиметро
вой башни и по дороге сбить 
две оконные рамы. Были сня
ты два дубля, но Джэкки, как 
всегда, стремился к макси
мальной достоверности. Итог 
был печальным — незаплани
рованное падение на бетон
ную мостовую. В первый мо
мент съемочная группа была 
увеоена, что аотист погиб, но 
он выжил, пройдя через рис
кованную операцию на мозге. 
Оправившись, Джэкки снима
ется вновь, игнорируя расту
щее число переломов и пор
ванных сухожилий.

«Сейчас я самый счастливый 
и самый удачливый человек 
на свете, — говорит артист в 
интервью «Эйша мэгэзин». — 
Я стал тем парнем, который 
оказался на нужном месте в 
нужное время. А это и есть 
самый большой успех в жиз
ни... Есть старая китайская 
пословица, гласящая, что «пос
ле смерти от человека остает
ся только имя». Следователь
но, когда я умру, люди, быть 
может, скажут: «Сначала был 
Боюс Ли... Ну, а потом был 
Джэкки Чан...»

В. ГОЛОВНИН. 
(ТАСС).

Редактор В. ЕФИМЧИК.

ДРУЖБА — Родной ребе
нок (две серии). Криминаль
ный квартет.

БУРЕВЕСТНИК — Дом на 
Кэрролл-стрит.

КОМСОМОЛЕЦ — Закол
дованный доллар.

СОВРЕМЕННИК — Псы.
ИСКРА — Под принужде

нием.
ЗАРЯ — Люби и верь (две 

серии). Обманщики.

ПОГОДА
29 — 30 апреля по области 

ожидается переменная об
лачность. небольшие дожди, 
возможны грозы, ветер юго- 
западный. 4 — 9. при грозах 
порывы до 15 метров в се
кунду Температура воздуха 
ночью 4 — 9 градусов тепла, 
днем 14 —19. 30 апреля 10 — 
15 градусов тепла.
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